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Обгоняет время. 
Новый Audi Q5

АЦ Ставрополь
Старомарьевское шоссе, д. 3, +7 (8652) 301-101, www.audi-stavropol.ru

#ВсеБудетAudi
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На автомобили марки Audi производителем предоставляется гарантия качества на срок 2 года, а также на дополнительные 2 года или до достижения общего 
пробега автомобиля 120 000 км (в зависимости от того, какое событие наступит ранее), при этом в первые 2 года пробег не ограничивается и не учитывается. 
 Реклама



[4]

  май 2017  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



[5]

STAV-PRO.RU  май 2017  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



  май 2017  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

На обложке:
Анна
Казанцева

Фото:
Сергей
Гнездилов

журнал №4 (120) май 2017

18+ Учредитель и издатель 
Куприченкова Н.А.
Номер подписан в печать 20.05.17 г. 
Дата выхода в свет 25.05.17 г.
За содержание рекламы ответственность 
несет рекламодатель. 

Перепечатка материалов журнала  
«Pro край» невозможна без письменного 
разрешения редакции. При цитировании 
ссылка на журнал «Pro край» обязательна.
Мнение редакции может не совпадать с 
точкой зрения авторов.

Отпечатано: 
ООО «ОМЕГА-ПРИНТ»   
г. Ростов-на-Дону, ул. Максима Горького, 3
Тел. (863) 263-02-15, 263-44-42
Заказ № 130 от 11.05.17  
Тираж – 7 000 экз.

Журнал зарегистрирован Федеральной 
службой по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций. 
Свидетельство ПИ № ФС 77 – 58167. 

Директор  Елена Некристова
Заместитель директора  Наталья Стрельбицкая
Главный редактор  А.В. Стеблянская
Арт-директор  Давид Коштоян
Бренд-редактор  Светлана Ландина

Над номером работали    
Галина Калашникова, Алиса Стешина,  
Геннадий Хазанов, Роман Нутрихин, Яна 
Погребная, Юлия Новикова, Юлия Форсикова, 
Виктория Михайлова 

Дизайн, верстка  
Давид Коштоян, Ирина Гладкова

Фото  Ирина Гладкова, Сергей Гнездилов,  
Дмитрий Писанный, Елена Ермакова, Виталий 
Соколов, Антон Воронков
Корректор  Светлана Иванова

Коммерческий директор  Елена Свиридова
Коммерческий отдел  Юлия Медведева, Татьяна 
Иониди

Размещение рекламы  
941-601, 606-424, 8-928-955-52-22,  
8-962-406-63-02, 47-22-61, 47-22-79

Адрес редакции и издателя   
355000, г. Ставрополь, ул. Ленина, 282;  
тел./факс (8652) 941-601, 60-64-24,  
47-22-79
E-mail: mail@stav-pro.ru
www.stav-pro.ru

prostavropol jurnalpro

г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 24 а, crltravel@ya.ru, тел. 8 (8652) 55-05-35, 55-55-14    www.coral26.ru

«Если кому-то суждено взглянуть на мир один раз, ему следует обратить взор на Стамбул»                                                                                                                                                                                                                    Альфонс де Ламартин

Туристическая компания «Coral Travel» приглашает Вас посетить завораживающий Стамбул. Для вас разработаны летние 
туры разной продолжительности с вылетами на регулярных рейсах из Ставрополя и Минеральных Вод. Стамбульское 

лето очень теплое и длится с июня по сентябрь. Поклонники познавательных поездок могут дополнить свой вояж в Стамбул 
интересными экскурсиями. 
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телефон в г. Ставрополе
www.vtb.ru

8 ( 8652) 26–17–54

Комплекс
продуктов и услуг

Опора для бизнеса.
Уверенность для людей.

Банк ВТБ (ПАО) 
Генеральная лицензия Банка России № 1000

Региональному
и среднему

бизнесу
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4 Выходные данные
10 Престо
12  Календарь

Портреты:
14 Александр Ложкин:

…Свобода? 
Спроси вы два 
столетия назад 
у крепостного 
крестьянина, 
что такое сво-
бода, он будет 
иметь в виду 
лишь свою ин-
дивидуальную 
зависимость от 
воли барина. А 
если спросить 
об этом же у 
французского 
гражданина 
времен взятия 
Бастилии, ответ 
будет совер-
шенно иным.

16  Юлия Новикова:
Пытаясь познать человеческую природу, философы 
и политики, социологи и психологи десятилетиями 
спорят о том, что такое свобода. Последние 20 лет 
феномен свободы приобрел психологический статус.

20  Анна Казанцева:
Каждый свободен выбирать то, как ему жить, где 
работать и… у каких врачей лечиться. Тем более что 
хороший врач во все времена и при любых экономи-
ческих условиях был на вес золота – наука, конечно, 
движется вперед, но пока что таблетки «от всех бо-
лезней» так и не создала. О том, какой должна быть 
качественная медицинская помощь, где работают 
хорошие врачи и почему поход к доктору может 
быть приятным, рассказывает Анна Казанцева, врач-
эндокринолог, директор недавно открывшегося в 
Ставрополе медицинского центра «Мой доктор».

Деловое предложение:
42 Автопробег:
…Шестеро мужчин в шлемах и кевларовых костю-
мах склонились над болидом «Торо Россо» и бегло 

СОДЕРЖАНИЕ

THE MOTHER´S DAY COLLECTION
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сидит полностью экипированный пилот, на визоре 
его шлема маркером написано «Карлос».

Стиль жизни:
50 История бренда
От производителей тех элементов гардероба, ко-
торые значительно ближе к телу, мы ждем особого 

мастерства, ну, и, конечно, необузданной фантазии. 
Ведь мы готовы не только удивляться, но и удив-
лять. Бренд Marc Andre  все пожелания девушек 
учитывает и, следуя тенденциям моды, создает те 
«изюминки», ради которых не грех полакомится 
целым «кексом». Но это, так сказать,  совсем другая 
история. Пускаясь от частного к более официаль-
ному, проследим, как развивалась компания Marc 
Andre в своей головокружительной истории успеха.

66 Проспект:
Российская провинция богата несметным сонмищем 
притягательных тайн. С преданиями о бесплотных 

духах можно столкнуться не только в замках Се-
верного Уэльса, но и в хитросплетении тихих улиц 
исторических городов Ставрополья.

Выход в свет:
72 Прославившиеся:

О своих жизненных принципах и опыте, заставляю-
щем прислушаться, российский автор-исполнитель 
рассказал в эксклюзивном интервью журналу PRO. 
Он посетил Ставрополь с одним-единственным кон-
цертом, подарившим публике незабываемые впечат-
ления, а главное – искренность общения в диалоге 
музыки и души.

74 Кинопрокат:
Больше всего страниц в мировой литературе, вклю-
чая театр и кино – там все равно в основе слова, 
перенесенные на бумагу, - написано про любовь. На 
втором месте свобода. Вера и всякие надежды ока-
жутся на последующих позициях. При этом никто не 
знает, что такое  страсть или  что такое  воля. Чело-
вечество возвращается и возвращается к избитым 
темам  и, мягко говоря, неновым сюжетам, тщетно 
пытаясь уловить их ускользающие смыслы.

СОДЕРЖАНИЕ
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ПРЕСТО

ОГОНЬ СВОБОДЫ И БЕС-
СМЕРТИЯ
Где: ФРАНЦИЯ
Когда: XV ВЕК
Так уж получается, что свобода – это 
штука, за которую всегда приходится 
бороться, иначе и «вкус» у нее не тот, и 
ценность ее не приносит значимого эф-
фекта. Поэтому борьба за вожделенную 
свободу нередко становится смыслом 
жизни самых несговорчивых предста-
вителей обществ и даже эпох. Правда, 
чем дальше от нынешних времен 

эпоха «восставшего против», тем больше легенд слагается о 
народном герое. История об Орлеанской деве Жанне д`Арк 
не стала исключением. И хотя историки честно пытались 
воссоздать ее биографию со скрупулезной точностью, в ней 
больше лакун и несоответствий, чем в истории жизни любого 
представителя того времени. И даже относительно полный 
свод сведений, полученный из уст самой Жанны во время 
пристрастных расспросов парламентариями и теологами в 
Пуатье, где решался вопрос, можно ли доверить девушке 
командование войсками, которые будут противостоять англи-
чанам, увы, не послужил опровержением всякого рода пусть 
и научных, но все же гипотез. Так сторонники королевского 
происхождения национальной героини Франции убеждены, 
что она являлась ни кем иной, как внебрачной дочерью 
герцога Людовика Орлеанского и королевы Изабеллы 
Баварской. Вроде как и доказательства нашлись, но убедили 
они далеко не всех. Удивили и сюрвивисты – та самая когорта 
историков, что убеждена, будто на костре сожгли вовсе не 
Жанну.  Так или иначе, хода истории эти домыслы не меняют, 
а святой лик мученицы уже не омрачить.

ГЕРОЙ ДВУХ КОНТИНЕНТОВ
Где: ИТАЛИЯ, ЮЖНАЯ АМЕРИКА
Когда: XIX ВЕК
Стремясь воспитать в ребенке покорность, родители по-
рой получают абсолютно обратный эффект. Так, велико-
му революционеру и политическому деятелю Джузеппе 
Гарибальди пророчили сан священника, а он в это время 
бредил о дальних путешествиях. Ну, и его взяла! В 25 лет став 
капитаном торгового судна, Джузеппе плыл к своей мечте. 
Кстати, попутно заплывал и в Россию: бывал в Одессе, в 
Таганроге. Но любовь к свободе не ограничилась морскими 
просторами.  Поэтому встреча с членами тайного революци-
онного общества «Молодая Италия» стала судьбоносной, и 
объединение восьми разрозненных территорий в единую, как 
прежде, страну Италию, превратилось для Гарибальди в глав-
ную задачу. Но эпоха романтиков не брала в расчет того, что 
за реализацией идеалистической идеи всегда стоят жертвы. 
После первого провала Гарибальди заочно был приговорен 
к расстрелу в спину, что во все времена считалось позорной 
казнью, поэтому он бежал от нее, а когда его настигали – бе-
жал от своих конвоиров. 13 лет в изгнании в Южной Америке 

он провел как истинный революционер 
флота – сначала в качестве этакого корса-
ра-0Робин Гуда, а потом уж как адмирал. 
Со временем он приобрел славу борца за 
свободу, и даже Энгельс и Маркс поддер-
живали его, правда, на словах, и считали 
его единственным недостатком то, что 
тот не марксист. «Плавучая революция» 
настигла и Италию. Но, как свидетельству-
ет история, и в этой неравной борьбе все 
было не так просто. Хотя не такую ли цену 
свободы готовы платить те, кому не все 
равно, «что воля, что неволя»?

ОСТРОВ СВОБОДЫ
Где: РЕСПУБЛИКА КУБА
Когда: ВТОРАЯ ПОЛОВИНА 
XX ВЕКА 
Более стремительный и 
неумолимый путь освобож-
дения избрал для своей 
страны Фидель Кастро, 

руководящий Кубой почти пятьдесят лет. И хотя многими 
его фигура воспринимается весьма отрицательно – а кто 
любит диктаторов? – все же его характер не лишен тех 
черт, которые некоторые называют харизмой. К примеру, 
чувство иронии весьма ярко характеризовало его персо-
ну, когда в годы революции он прибавлял пару ноликов 
в объявлении, сулившем баснословную награду за его 
«лихую» голову. Жажда жизни помогла ему избежать бо-
лее ста покушений, в числе которых были и яд в сигарах, 
и бомба в бейсбольном мяче. Часы его жизни не убывали, 
о чем показательно свидетельствовали стрелки часов 
фирмы Rolex, которую предпочитал политик, надевая 
сразу пару брендовых «экземпляров» на одно запястье. 
Фидель Кастро сыграл как минимум в двух американских 
кинокартинах, включая достаточно известную в свое вре-
мя «Школу русалок». В конце апреля 2010 года он завел 
микроблог на «Твиттере», намереваясь обойти по количе-
ству читателей Барака Обаму, Себастьяна Пиньеру и Би-
ньямина Нетаньяху. Но, пожалуй, больше ему повезло с 
Книгой рекордов Гиннесса – в ней он обошел конкурентов 
и увековечился как самый пламенный оратор.

МИР РАДИ МИРА
Где: ИНДИЯ
Когда: ПЕРВАЯ ПОЛОВИНА 
XX ВЕКА
Одним из ярчайших пред-
ставителей движения 
сторонников мирных перемен 
был и остается индийский по-
литический и общественный 
деятель Махатма Ганди. Его 
философия ненасилия –  
сатьяграха – не потеряла 
своей жизнеспособности и 
сегодня. Хотя, согласитесь, 
она несколько противоречит 
закону каменных джунглей 
«Выживает сильнейший». И в 
ту пору, когда Ганди ратовал 
за свободу и независимость 
Индии, не все воспринимали 
его стратегию всерьез.  Но, в 
общем-то, его это нисколько 
не смущало, и он продолжал укреплять свою идеологию, в 
том числе ведя переписку со Львом Николаевичем Толстым.  
Вообще Ганди любил эпистолярный жанр, а в 1939 году на 
конверте одного из своих писем в графе «адресат» указал: 
«Адольф Гитлер». И хотя этот факт историческое сообщество 
воспринимает несколько противоречиво, можно предполо-
жить, что цель письма была исключительно миротворческая. 
Ведь даже в выборе «оружия» Ганди отдавал предпочтение 
бескровным методам, считая бойкот вполне эффективным 
способом борьбы за свободу. Полный «игнор» англичан и их 
власти распространялся  на все – от ношения европейской 
одежды до уплаты налогов. Как известно, мирная стратегия 
не переломила дух времени, а может, и инстинкт выживания 
массы. Но показала, к чему можно стремиться. Неслучайно 
в 2007 году ООН учредила Международный День ненасилия, 
отмечаемый в день рождения Махатмы Ганди – 2 октября.
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ПОДВИГИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
Когда: 31 МАЯ 1942 ГОДА
Где: СССР, ЛЕНИНГРАД
Способность устоять даже в самые сложные моменты 
жизни – это ли не свобода выбора? Быть или не быть –  
это даже не вопрос, а точка расхождения в противополож-
ные стороны. Когда в апреле 1942 года немецкие самоле-
ты разбрасывали над блокадным Ленинградом листовки 
с текстом «Ленинград – город мертвых», советские люди 
нашли, чем ответить. Было решено провести полноцен-
ный футбольный матч – пусть гитлеровцы узнают, как 
«мертвые» играют в футбол!  Матч состоялся на стадионе 
«Динамо» 31 мая 1942 года. В 14 часов на поле вышел 
судья, по свистку которого появились две команды – «Ди-
намо» и Ленинградского металлического завода («ЛМЗ»). 
Два тайма прошли без перерыва. Как смогли истощенные 
и измотанные игроки провести на изувеченном взрывами 
поле столько времени – неизвестно. Зрители подбадрива-
ли футболистов аплодисментами и «всплеском» эмоций. 
Встреча закончилась со счетом 7:3 в пользу «Динамо». 
А после матча игроки покидали поле в обнимку, ведь так 
было легче идти. На следующий день мощные репро-
дукторы были установлены на ряде участков передовых 
позиций. У самой линии фронта в течение 90 минут под 

грохот рвавшихся 
снарядов переда-
вался репортаж о 
футбольном мат-
че со стадиона 
«Динамо».
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КАЛЕНДАРЬ

ЗА ХВОСТ ПОЙМАЛИ
Когда: 19 МАЯ 1910 ГОДА
Где: ОТКРЫТЫЙ КОСМОС
Самая популярная из комет, получившая имя Галлея, в 
свое время наделала столько шума, что эмоциональный 
фон всеобщего настроения, связанного с ее приближе-
нием, значительно превзошел сам факт «столкновения» 
Земли с ее «хвостом». Хотя, надо сказать, переживания 
эти были не беспочвенны. Во время появления кометы 
в 1835 году с помощью спектрального анализа было 
установлено, что в составе кометных атмосфер имеются 
молекулярные полосы циана, угарного газа и других со-
единений, способных отравить атмосферу Земли. Но во 
время встречи двух небесных тел даже самые чувстви-
тельные приборы никаких побочных явлений не зафик-
сировали. Волна страха прошла бесследно, и астрономы 
с подозрительным рвением продолжили наблюдать за 
скупой на события жизнью космоса.  Следует отметить, 
что Земля уже неоднократно проходила через хвосты 
комет, и все ей нипочем. Встречаем гостеприимно и про-
вожаем без слез.

ПУТИ ГОСПОДНИ НЕИСПОВЕДИМЫ
Когда: 12 МАЯ 2004 ГОДА
Где: США, ЕПАРХИЯ ОКСФОРДА
Задуматься о вечном никогда не поздно, а представите-
ли разных религий всегда идут навстречу народу. Вот, к 
примеру, 12 мая 2004 года в Англиканской церкви была 
введена должность веб-священника, в обязанности 
которого входит опека нового прихода, созданного и 
действующего исключительно в сети. Женщине-свя-
щеннику Элисон Лесли доверили миссию опекать Ин-
тернет-церковь – общину 
верующих со всего мира.  
Совместные молитвы 
в чатах, веб-мессы и, 
наконец, общественная 
деятельность посредством 
электронной почты – таков 
современный подход в 
политике религии, ищущий 
пути к сердцам людей 
через любые «порталы».

СВОБОДА СЛОВА, МЫСЛЕЙ И ИДЕЙ
Когда: 3 МАЯ 1991 ГОДА
Где: ЮЖНАЯ АФРИКА, РЕСПУБЛИКА НАМИБИЯ
Всемирный день свободы печати начали отмечать 3 мая 
не без инициативы представителей независимой прес-
сы стран Африки, которые в 91-м собрались в столице 
Намибии, с тем чтобы обсудить наболевшие вопросы. 
Движущая сила прав и свобод со всей ответственно-
стью была отражена в «Виндхукской декларации», 
которая обращалась к правительствам всех стран мира 
с демократическим призывом не ущемлять «четвертую 
власть», а, наоборот, обеспечить ее независимость и 
плюрализм. Генеральная Ассамблея ООН  учредила и 
одобрила дату Всемирного дня свободной печати чуть 
позже – в 1993 году, что стало поводом не только по-
здравлять журналистов с их профессиональным празд-
ником, но и награждать особо выделившихся. Глав-
ным мероприятием празднований остается вручение 
Всемирной премии ЮНЕСКО за вклад в дело свободной 
печати имени Гильермо Кано. Этот выдающийся публи-
цист запомнился потомкам своей неотступностью при 
выполнении журналистского долга. Он погиб в середине 
80-х в неравной битве с мафией, показав своим при-
мером, что главная борьба за благополучие общества 
ведется изнутри, и каждый сможет внести свою лепту в 
светлое будущее.
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Что  такое свобода
На вопрос о том, что такое свобода, отвечает эксперт 
Pro директор некоммерческого партнерства «Центр 
независимых судебных экспертиз, криминалистики и 
права» Александр Юрьевич Ложкин.

Свобода? Спроси вы два столетия назад у крепостного 
крестьянина, что такое свобода, он будет иметь в виду 
лишь свою индивидуальную зависимость от воли барина. 
А если спросить об этом же у французского гражданина 
времен взятия Бастилии, ответ будет совершенно иным. И 
все же, и те, и другие вкладывают в это понятие в первую 
очередь социальный смысл. Их свобода – это, прежде все-
го, избавление от тирании одной группы людей над дру-
гой, от угнетения и невозможности распоряжаться самим 
собой.
Но тогда почему в наш век, когда слово «свобода» культи-
вируется в качестве квинтэссенции социальной, экономи-
ческой, политической и духовной систем, мы не чувствуем 
себя по-настоящему свободными? Каждый наш день – это 
бесконечный бег по замкнутому кругу, продиктованный 
множеством стереотипов с универсальными пометками 
«хорошо или плохо», «можно или нельзя», «обязан или 
не обязан», «морально или аморально» и так далее… Мы 
опутаны сетью общепринятых норм и ежедневных обя-
зательств в самых разных сферах нашей жизни от семьи 
до работы. Мир предъявляет к нам огромное количество 
требований и ограничений с учетом нашего социально-
го и имущественного положения, формирует наш образ 
мышления и поведения, наши политические взгляды, 
тем самым, неизбежно формируя и наше представление о 
свободе, счастье, истине, добре и зле. Регуляторами всего 
этого выступает, с одной стороны, само общество, или от-
дельная его часть, а с другой - Закон. Естественно, ограни-
чение свободы в разумных пределах - это защита общества 
от произвола, безнаказанности и хаоса. 
Так кто же тогда по-настоящему свободен? Например, бо-
гатые и обеспеченные люди – может быть, они? Принято 
считать, что деньги и то, что можно на них купить, дают 

человеку ту самую заветную свободу. Во многом это так. 
И неудивительно, ведь именно деньги – основа существу-
ющего строя. Но с другой стороны - боязнь все потерять, 
сама зависимость от благ, карьеры или власти, бешеное 
стремление к общепринятому состоянию успеха, краси-
вой обложке… Похоже ли это все в действительности на 
свободу?
Может быть, люди культуры и искусства? Вот уж, на-
верное, кто действительно свободен! Певцы, музыканты, 
писатели и поэты, художники и композиторы – словом, 
богема. Их свобода самовыражения, творчество порой 
не только не зависят от общественного мнения, но и спо-
собны его формировать. Но им тоже нужно кушать и оде-
ваться, оплачивать коммунальные счета. Все мы живем на 
одной планете. Значит, и их свобода так же субъективна? 
Можно привести множество примеров людей разных про-
фессий, политических и религиозных взглядов, но логики 
вещей, я уверен, это не изменит. Рассуждать можно бес-
конечно. Так, может, стоит посмотреть с другой стороны?
Что же тогда такое «свобода»? Как можно максимально 
точно объяснить ее сущность, если она настолько много-
гранна и субъективна? 
Думаю, в первую очередь, это наше внутреннее ощущение, 
- именно оно отражает понятие свободы, ее место и роль 
в нашем сознании.
Как когда-то сказал Г. Гегель, «Свобода - это осознанная 
необходимость». Диалектика… Истинная свобода должна 
быть внутри каждого из нас! И уж если есть это ощущение, 
отнять его у человека невозможно! Именно оно на протя-
жении всей истории даже в самых безвыходных ситуациях 
разрушало любые оковы на пути к счастью, гармонии и со-
циальному благополучию.
Поэтому свобода – это еще и путь!

 
ЭКСПЕРТ PRO
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– Изучая особенности переживания человеком чувства 
свободы-несвободы, я наблюдаю за тем, как кто-то дела-
ет выбор блюд в кафе или ресторане: поскольку паттерн 
(устойчивый стереотип) пищевого поведения формирует-
ся у нас в раннем детстве, то, что и как ест человек, может 
многое сказать о его характере… Мы не всегда приходим в 
эти заведения с намерением перекусить – порой нам про-
сто хочется пообщаться с друзьями в уютной обстановке 
или провести неформатную деловую встречу. Так вот: ког-
да официант приносит меню, начинается таинство выбора. 
Есть те, кто выбирает по привычке, например, постоянный 
и неизменный салат «Цезарь» или капучино с корицей. 
Есть те, кто смотрит на цены и соотносит свои потреб-
ности со своими финансовыми возможностями: «Могу ли 
я позволить себе то, чего хочу?». Третьи передают право 
выбора официанту или компаньону. А вот четвертые впа-
дают в смятение. И выбор их долгий и мучительный. А по-
сле трапезы возникает мысль: «Ну зачем я это съел?». Но 
редко кто прислушивается к своему «хочу»: «Я хочу ста-
кан воды, я не голоден» или «Я хочу устриц и бокал бело-
го вина». Помните эффект «шведского стола», с которым 
столкнулись российские туристы на ставших доступными 
курортах Турции и Египта: «Чего я хочу?», «Могу ли я это 
все взять?» и «…Мама дорогая, как я объелся!».
Так что же с нами происходит? А вот что. Дело в том, что 
формой проявления свободы выступает выбор, который 
делает человек. А в основе выбора лежит внутренняя сво-
бода. О степени внутренней свободы можно судить по 
тому, как мы выбираем между «хочу» и «надо».
Пытаясь познать человеческую природу, философы и поли-

тики, социологи и психологи десятилетиями спорят о том, 
что такое свобода. Последние 20 лет феномен свободы при-
обрел психологический статус. Чем ограничивается свобо-
да человека? Где находится граница моей личной свободы? 
Как возникает свобода и каков «механизм» ее проявления? 
Чем чревато это самое проявление? У каждого из нас на эти 
вопросы будут свои ответы, общим остается только одно – 
человек должен сам определять свои действия.
Например, немецкий социолог и психолог Эрих Фромм счи-
тал главным условием роста и развития человека позитив-
ную свободу или «свободу для», связанную со спонтанно-
стью, креативностью и основанную на любви и творчестве. 
Как  и у каждого явления, у свободы есть своя тень –  
«свобода от». Она выражается в произволе, вседозволен-
ности, бунте и попустительстве.
Давайте поэкспериментируем: возьмите лист бумаги и как 
можно быстрее, не задумываясь, вписывайте в левый стол-
бец все ассоциации, которые у Вас возникают со словом 
«СВОБОДА» – любые словосочетания, крылатые выраже-
ния, лексемы. Далее заполняем второй столбец: нужно объ-
единить слова в пары – 1 и 2, 3 и 4, 5 и 6 и так далее. Во вто-
рой столбик нужно вписать ассоциации, возникающие при 
объединении слов в пары. Чтобы заполнить третий стол-
бец, нужно проделать то же самое – объединить по парам 
8 полученных слов и вывести ассоциации, так же поступа-
ем и с 4 столбцом. В итоге вы получаете ключевое слово, 
характеризующее качество вашей собственной свободы, 
ее внутренний смысл и ресурс. А дальше дело за вами –  
тщетно пытаться изменить объективную реальность или 
все-таки попробовать измениться самим!  

Свободен!

На тему личной свободы  
и границ дозволенного 
рассуждает эксперт Pro – 
психолог Юлия Новикова.

 
ЭКСПЕРТ PRO

«Я нынешней ночью сквозь дым непогоды,
Сквозь стоны ветров в перезябшей листве
С натуры писал, не поверишь, СВОБОДУ,
Точнее, что было позволено мне».

Т. ТРАВНИК
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ЭКСПЕРТ PRO

В жизни как в интерьере: перед 
нами сотни дверей, и только за 
одной из них нас ждет наша судьба. 
Мир дизайнерских решений так же 
богат, как многообразны проявления 
творчества. О свободе выбора 
и самовыражении в профессии 
мы говорили с руководителем 
направления «Обои и лепной декор» 
торгового комплекса «Квадрат» 
Ириной Родионовой. 

– Свобода для меня обладает безусловной ценностью 
и проявляется в выборе, поступках. На самом деле, 
это довольно сложное философское понятие: кажет-
ся, мы все свободны в своем выборе, а с другой сторо-
ны это абсолютно не так. 
Творчество я считаю особым способом самовыра-
жения человека. Мне нравится петь – для меня это 
абсолютное выражение свободы. Мое любимое му-
зыкальное направление – рок. У Кипелова есть даже 
песня «Я свободен». Правда, он поет «…словно птица 
в небесах», а моя стихия – не небо, а земля. 
Если задуматься, мы находимся в творческом про-
цессе с утра до вечера: многие клиенты приходят с 
картинкой из журнала или привозят фотографии ин-
терьеров из путешествий, а мы стараемся подобрать 
такие же или похожие материалы. Самые любимые 
проекты – комплексные: когда мы начинаем с пустых 
стен, а в конце вешаем шторы. Такая работа в друж-
ной команде приносит самое большое удовольствие. 
Мы счастливы, когда результат радует клиентов, они 
приводят к нам своих родственников, покупают не-
движимость и доверяют нам новый проект – это до-
рогого стоит. 
Каждый из нас занимается творчеством на рабочем 
месте – если нет, то искренне желаю этого всем. Когда 
в нашем занятии есть творческий поиск, мы с удо-
вольствием ходим на работу, нет ежедневной рутины. 

Дома мы тоже недалеки от изобретательства: когда 
готовим ужин – это тоже проявление творчества. 
Если говорить о свободе через призму моей профес-
сии, то сегодня такой большой выбор интерьерных ре-
шений, что клиенту остается только дать волю своей 
фантазии. Клиент может организовать пространство 
самостоятельно или обратиться за помощью к про-
фессионалу. В нашем регионе клиенты предпочитают 
классику – особенно, если делают выбор самостоя-
тельно. Когда к проекту подключаются дизайнеры, 
они предлагают яркие, глубокие цветовые решения, 
уводя от среднего бежевого дамаска на обоях, кото-
рый на данный момент является лидером продаж во 
всем мире. Благодаря дизайнерам люди расширяют 
свой кругозор в плане цветов и дизайна в целом. 
Сложно сказать, какой цвет большинство людей ас-
социирует с понятием «свобода». Лично для меня 
это красный, все его оттенки. Однако определиться с 
выбором цвета – это полдела. Самая распространен-
ная ситуация, о которой мы предупреждаем клиен-
тов, – это непрофессиональный монтаж роскошных 
эксклюзивных материалов. К тому же, очень модно 
стало совмещать разные стилистические направле-
ния – здесь точно не будет лишним прислушаться к 
советам специалистов. Наша работа – помочь клиен-
там сделать правильный выбор и ни в чем себе не от-
казывать. 

Свобода 
выбора: 
творческий 
поиск 
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тел.: +7 (8793) 33 33 37

  karenmillenkmv
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ПЕРСОНА

Анна Казанцева 
Каждый свободен выбирать то, как ему жить, где работать 
и… у каких врачей лечиться. Тем более что хороший врач 
во все времена и при любых экономических условиях был 
на вес золота – наука, конечно, движется вперед, но пока 
что таблетки «от всех болезней» так и не создала. О том, 
какой должна быть качественная медицинская помощь, 
где работают хорошие врачи и почему поход к доктору 
может быть приятным, рассказывает Анна Казанцева, врач-
эндокринолог, директор недавно открывшегося в Ставропо-
ле медицинского центра «Мой доктор».

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА

Это «Мой доктор»!

 
ПЕРСОНА

– Анна Николаевна, как возникла идея 
создания медицинского центра?
– Сама идея возникла очень давно. Я 
как врач с большим опытом и стажем 
прекрасно понимаю, что растущему 
Ставрополю катастрофически не хвата-
ет профильных и диагностических уч-
реждений здравоохранения, где паци-
енты могли бы получить весь комплекс 
услуг, а не тратить время и силы на то, 
чтобы в одном месте сдать анализы, в 
другом – записаться на консультацию, а 
в третьем – пройти необходимые про-
цедуры. Быть здоровым – право каж-
дого человека! Но только представьте 
себе, сколько хлопот доставляет по-
ход в районную поликлинику, напри-
мер, тем, кто живет на 204-м кварта-
ле? «Мой доктор» открылся в крупном 
микрорайоне с многочисленным насе-
лением,  и теперь у всех жителей этого 
микрорайона есть выбор – пойти в по-

ликлинику по месту прописки или об-
ратиться в «Мой доктор», который на-
ходится буквально в двух шагах от них.

– С какими проблемами можно обра-
щаться в «Мой доктор»?
– В «Моем докторе» работают высо-
коквалифицированные специалисты, 
которые являются профессионалами в 
самых разных областях медицинской 
практики. Мы ждем всех, кому нужна 
помощь грамотного терапевта, гастро-
энтеролога, ревматолога, травматоло-
га-ортопеда, невролога, оториноларин-
голога, офтальмолога, эндокринолога, 
психиатра, дерматовенеролога и даже 
косметолога! В Центре действуют ка-
бинеты УЗИ, функциональной диагно-
стики, физиотерапии и медицинского 
массажа, работает дневной стационар. 
Кроме того, мы работаем с самой слож-
ной категорией пациентов – детьми. 

Наверное, и вы сталкивались с тем 
фактом, что большинство частных кли-
ник предпочитают обслуживать в ос-
новном взрослых. Это связано с тем, 
что работа с маленькими пациентами –  
гораздо ответственнее. Но квалифика-
ция и профессионализм врачей «Моего 
доктора» позволяет нам брать на себя 
такую ответственность, поэтому в на-
шем Центре ведут прием опытные вра-
чи-педиатры.

«У меня две дочери, и младшая 
тоже мечтает стать врачом. Ей 
очень нравится мамина профессия, 
но не нравится то, что мамы часто 
не бывает дома. Но зато когда 
мы собираемся вместе, радости 

детей нет предела!».

ПРО ЛИЧНОЕ: 
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востребованы услуги, предоставляе-
мые Вашим Центром?
– Думаю, что очень востребованы. Во-
первых, современный ритм жизни и 
экология негативно влияют на здоро-
вье и взрослых, и подрастающего по-
коления. Во-вторых, медицинских цен-
тров такого уровня, как «Мой доктор», 
в микрорайоне вообще нет, ближайшие 
поликлиники – 2-я и 7-я – находятся на 
достаточно удаленном расстоянии. А 
в-третьих, возвращаясь к уже вышеска-
занному, наши потенциальные пациен-
ты – это жители всего 204-го квартала 

и довольно большого частного сектора, 
прилегающего к нему. Кроме того, сте-
пень востребованности медицинских 
услуг определяется качеством и опера-
тивностью их предоставления. Так что, 
думаю, благодаря профессионализму 
команды «Моего доктора» и высоко-
технологичному оснащению Центра к 
нам будут обращаться не только наши 
территориальные соседи, но и все те 
ставропольчане, которые ценят каче-
ственную медицину и хороших врачей!

– Чем Ваш Центр отличается от уже 
существующих в нашем городе?
– Сравнивать нет необходимости. Я не 
хочу рассуждать о том, чем «Мой док-
тор» лучше или чем он отличается от 
других клиник и медицинских центров. 
Говорить об этом нет смысла, как нет 
смысла хвалить действительно хоро-
шее дело. Самая главная, самая пози-
тивная и важная оценка – это пациенты, 
которые будут довольны нашей работой 
настолько, что станут нашими постоян-
ными клиентами и порекомендуют нас 
своим друзьям и знакомым, это улыб-
ки на лицах детворы, которая переста-
нет бояться «тетю в белом халате», это 
слова благодарности от людей, кото-
рым «Мой доктор» помог справиться 
с болезнями и плохим самочувствием. 
И самый главный на сегодняшний день 
критерий «Моего доктора» – то, что мы 
нужны своим пациентам.

– Расскажите о своей команде. Как 
подбирали персонал?
– Залог успеха любого дела – это ма-
стерство людей, которые его делают. 
Коллектив «Моего доктора» – настоя-
щие профессионалы, досконально зна-
ющие и любящие то, чем занимаются, 
чему посвятили свою жизнь. «Костяк» 
команды – мои коллеги, врачи, с ко-
торыми я работала в государственных 
клиниках и о квалификации которых 
сложила свое собственное мнение. 
Большинство из них – кандидаты меди-
цинских наук, высококлассные специ-
алисты, довольно известные в нашем 
городе. Ну, и, конечно же, «сарафанное 
радио» тоже никто не отменял: как гла-
сит известная народная мудрость, до-
брая слава лежит, а худая – бежит. В 
наш век информационных технологий 
отзывы о работе того или иного док-
тора молниеносно разносятся по сети 
и становятся народным достоянием. Я 
мониторила форумы клиник и пригла-
шала на работу в «Мой доктор» только 
тех врачей, которые имели высокий по-
зитивный рейтинг у пациентов.
Много в «Моем докторе» и молодых 
специалистов, которых мы взяли на ра-
боту за их талант и знания. Все они –  
участники медицинских конференций 
и серьезных семинаров, внедряющие 
последние открытия и достижения 

 
ПЕРСОНА

«Я с детства мечтала о профессии 
доктора .  Моя бабушка была 
заслуженным врачом Российской 
Федерации, поэтому я – медик 
потомственный. Работа врача – 
тяжелая и ответственная, и мне 
иногда приходилось трудно… Но 
мысли все бросить никогда не 
возникало.  Моя профессия и 
«Мой доктор» –  это  то,  чем я 

живу. Это моя судьба».

ПРО ПРОФЕССИЮ:
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Не могу не отметить и тот факт, что 
нашим пациентам не нужно никуда 
ехать, чтобы сдать все необходимые 
для постановки диагноза и контроля 
хода лечения анализы: «Мой доктор» 
заключил партнерский договор с лабо-
раторией «Гемотест», поэтому все ис-
следования проводятся  максимально 
качественно и оперативно.
 
– Какова главная цель работы «Моего 
доктора»?
– Сделать как можно больше людей 
здоровыми и счастливыми, свободны-
ми от всех болезней и недомоганий, 
научить их любить и беречь себя и сво-
их близких.

– В чем, на Ваш взгляд, состоит ос-
новная сложность работы с людьми?
– Для хорошего врача работа с людьми –  
это не сложность, а радость. Поверьте, 
я знаю, что говорю: за годы своей прак-
тики мне пришлось работать с разным 
контингентом пациентов. Самое глав-
ное – это вселить в человека спокой-
ствие и уверенность в том, что ему по-
могут, избавят его от болезни. Но ведь 
на то мы и врачи, чтобы помогать!

медицинской науки в свою врачебную 
практику.
За каждого доктора, работающего в 
Центре, я как руководитель отвечаю 
головой и собственной репутацией, но 
я абсолютно спокойна и за первое, и 
за второе, поскольку персонал «Моего 
доктора» – один из лучших! Поэтому 
если у меня или у моих близких воз-
никают проблемы со здоровьем, с ко-
торыми я как доктор справиться не 
могу, я обращаюсь к своим коллегам 
по Центру.

– Готовы к жестким условиям конку-
ренции?
– Настоящая конкуренция никогда не 
бывает мягкой. А на сегодняшний день 
все осложняет кризис. С другой сто-
роны, именно кризис создает условия 
для интенсивного развития, движения 
вперед. Для тех, кто хочет делать свое 
дело на высшем уровне и с соблюдени-
ем всех законов и требований, никакие 
экономические передряги не помеха. 
«Мой доктор» осуществляет свою де-
ятельность в соответствии со всеми 
законами Российской Федерации, ре-
гламентирующими сферу оказания ме-
дицинских услуг и медицинской помо-
щи. Это означает, что мы берем на себя 
полную ответственность за пациента с 
той минуты, как он переступил порог 
Центра, и до тех пор, пока он не решит 
с нашей помощью все проблемы со 
своим здоровьем. Так что, когда рабо-
таешь качественно и по закону, то ни-
какая конкуренция не страшна. Более 
того, она пойдет только на пользу: если 
кто-то из наших пациентов останется 
недоволен нашими услугами и пойдет 
к нашим конкурентам, то это означает, 
что мы должны работать еще больше, 
еще лучше!

– Расскажите о нюансах обслужива-
ния пациентов Центра.
– Начнем с того, что сама атмосфера 
«Моего доктора» далека от больнич-
но-поликлиничного уныния. Посмотри-
те, как у нас здесь все удобно и хорошо 
устроено! Глубокие и мягкие синие и 
зеленые оттенки стен, антивандальная 
мебель, безопасная для маленьких па-
циентов, абсолютно нескользкий пол, 
гардероб… Просторный и в то же время 
уютный холл, в котором вас «встреча-
ет» окно регистратуры, и вам не нужно 
бродить по всему Центру, чтобы, как в 
поликлинике, по длиннющему хвосту 
очереди определить, что «на прием, 
наверное, записывают здесь». Кста-
ти, о записи на прием: график работы 
всех специалистов «Моего доктора» 
продуман и составлен так, чтобы не 
заставлять ждать ни одного пациента, 
каждый желающий может записаться 
к нужному доктору по телефону или 
на месте, у регистратора, который, ка-

кой бы ни была его загруженность, 
обязательно уделит вам внимание и 
предложит наиболее удобное для вас 
время посещения специалиста. У «Мо-
его доктора» есть официальный сайт –  
www.mydoctor-stv.ru. Там вы можете 
узнать много полезной информации 
о работе Центра, о его специалистах и 
стоимости предоставляемых услуг, а 
также задать любой интересующий вас 
вопрос через электронную форму об-
ратной связи.
Мы продумали каждую мелочь, каж-
дую деталь! Например, мамам будет 
намного легче следить за своими непо-
седами, потому что в «Моем докторе» 
есть игровая для малышей, в которой 
они могут весело и интересно прово-
дить время за мультиками, развиваю-
щими игрушками и рисованием.
Прием пациентов проводится в асеп-
тически оборудованных кабинетах, 
оснащенных по последнему слову ме-
дицинской науки и техники. Вообще, 
«технопарк» «Моего доктора» – это 
наша особая гордость: все диагности-
ческие и терапевтические аппараты 
и установки, используемые в Центре, 
произведены мировыми лидерами 
рынка медицинского оборудования.
«Мой доктор» работает с 8 утра до 8 ве-
чера в будни и с 9 утра до 15.00 в выход-
ные дни. Мы работаем и в праздники –  
длинных «государственных каникул», 
как в муниципальных учреждениях, у 
нас нет. Кроме того, помимо приема 
по записи наши специалисты оказыва-
ют и экстренную помощь, а также у нас  
предусмотрена такая услуга, как вы-
зов врача на дом, которая действует не 
только для жителей нашего микрорайо-
на, но и для всех горожан. Наличие пор-
тативного аппарата позволяет нашему 
УЗИ-специалисту проводить необходи-
мую диагностику у пациента дома.

 
ПЕРСОНА

«Если доктор,  уходя домой, 
«оставляет работу на работе», то 
он выбрал не ту профессию. 
Конечно, и нам хочется отвлечься, 
отдохнуть, но если человеку нужна 
помощь, мы обязаны ее оказать! 
Ведь врач – это призвание. Поэтому 
я никогда не сброшу звонок от 
пациента, даже если он раздастся 

посреди ночи».

ПРО РАБОТУ:
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– Но существует мнение, что все врачи 
с годами стажа становятся черствее 
и отстраненнее. Так ли это? Или эмпа-
тия – один из принципов отношения к 
пациенту в «Моем докторе»?

– Это один из самых главных принци-
пов «Моего доктора»! Сочувствие и со-
переживание – это тоже часть терапии. 
Любое действие врача должно быть 
на благо и во имя пациента. Ну, пред-
ставьте себе: вот приходит пациент, он 
напуган, растерян, ему плохо и боль-
но. Как я, врач, могу отнестись к нему 
равнодушно или нахамить? Какой же я 
тогда врач? И не верьте, когда вам го-
ворят, что можно привыкнуть ко всему. 
Нельзя! И если доктор начал работать 
вот так, «по привычке», без сочувствия 
к пациенту, то ему наверняка пора ме-
нять профессию.

– Какие планы на ближайшее буду-
щее?
– В будущем хотелось бы еще больше 
расширить спектр услуг, предоставляе-
мых «Моим доктором», ну и, конечно 

же, открыть филиалы Центра не только 
в Ставрополе, но и, например, в Михай-
ловске.
 
– Есть ли у Вас свой личный «рецепт 
здоровья»?
– Позитивное отношение к жизни, опти-
мизм, здоровое питание и физическая 
активность. И помните: ваше здоровье –  
в ваших руках! А «Мой доктор» всегда 
рядом и всегда готов помочь. 

Анна Казанцева –  выпускница 
Ставропольской государственной 
м е д и ц и н с к о й  а к а д е м и и . 
Специализация – «Лечебное дело». 
Ординатура по эндокринологии, 

психиатрии. 

ПРО КВАЛИФИКАЦИЮ: 

 
ПЕРСОНА

«Наш медицинский центр – 
коммерческий. Однако стоимость 
предоставляемых им услуг 
сравнительно невысока. Кроме 
того,  удобство и качество 
обслуживания – это те несомненные 
критерии,  по которым «Мой 
доктор» – это отличный выбор 
для любого ценящего свое время 

и здоровье человека».

ПРО «МОЙ ДОКТОР»:

г. Ставрополь
ул. Серова, 486 корп. 2, офис 232

тел. (8652) 22-64-84
www.mydoctor-stv.ru

е-mail: mcmoydoc@mail.ru
 mydoctor_stv

График работы:
будние дни с 8:00 до 20:00

выходные дни с 9:00 до 15:00 Л
иц

ен
зи

я 
Л

О
-2

6-
01

-0
04

02
3 

от
 2

1 
ап

ре
ля

 2
01

7 
г.

ре
кл

ам
а



Л
иц

ен
зи

я 
Л

О
-2

6-
01

-0
04

02
3 

от
 2

1 
ап

ре
ля

 2
01

7 
г.

Детская одежда должна быть удобной – это факт, экологически безопасной – это норма, красивой –  
что приятно как ребенку, так и его родителям. И все эти атрибуты детского наряда присутствуют  

в торговой марке L&K, которая предлагает и коллекционную одежду  «на выход»,   
и для официальных случаев, и готовые решения для повседневной носки.

Итак, чтобы поход за покупками не стал для Вас процедурой утомительной и малоприятной,  
наша фирма предлагает Вам богатый выбор моделей одежды для девочек и мальчиков  

от 1 до 12 лет с яркими, но позитивными расцветками и интересными дизайнерскими аксессуарами.

г. Ставрополь, ул. Тухачевского 26/9 , тел. 8-928-305-2996    
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БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА ПО ГОРОДУ

vk.com/club138985993
kovtunolga  •  www.shop.l-and-k.ru
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В Анталию  
из Ставрополя  

с Turkish Airlines!
Авиакомпания Turkish Airlines спешит поделиться с Вами новой акци-
ей. Летайте в Анталию через Стамбул всего за 13860* рублей в обе 
стороны, налоги и сборы включены. Срок покупки билетов по акции 
с 12 апреля по 31 мая 2017 года, а вылеты с 12 апреля по 31 июля 2017 
года. Напоминаем, что с 31 марта 2017 года авиакомпания увеличила 
частоту полетов по направлению «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» 
до 3-х раз в неделю. Время вылета из Ставрополя – 04:15. Время при-
лета в Стамбул – 06:30

*Цена билета может незначительно измениться от курса валюты в 
системе продаж

Ипотека выгоднее, 
недвижимость  
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис 
по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на походах 
и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести недвижимость 
в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

Надежда СЕБЕЛЕВА,  
управляющий 
Ставропольским  
филиалом банка 
«Возрождение»:

«Российские предприни-
матели сегмента малого 
и среднего бизнеса  часто 
используют несколько 
банков. В одном –  
рассчетно-кассовое об-
служивание, в другом –  
кредит, а в третьем – 
зарплатный проект. В 
этом есть своя логика: 
предприниматель ищет, 
где выгоднее, но мы 

попробуем разобраться в другом: насколько выгодно перевести 
обслуживание в один надежный банк?
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г. Ставрополь, пр-т К. Маркса, 3/1 А
тел. (8652) 28-22-22

Финансовый  
ликбез
Какие преимущества для предпринимателей 
предоставляет обслуживание в одной кредитной 
организации и как на этом можно сэкономить?

Преимущество комплексной программы в том, что можно сэко-
номить - банки обычно стремятся предоставить таким клиентам 
самые выгодные условия. Например, дают возможность клиентам 
не оплачивать ряд услуг, таких, как открытие счета, оформление 
первого паспорта сделки и так далее. Предлагают продукты и 
тарифы, разработанные с учетом конкретного вида бизнеса или 
определенной стадии развития проекта. 
Кроме того, и это не менее важно для предпринимателя, клиент, 
который обслуживается на 100% в одном банке, получает особое 
отношение. Согласитесь, бизнесмену, особенно только начинающе-
му свое дело, важно получить квалифицированную консультацию 
специалиста, подробное описание продуктов и услуг, оптимально 
подходящих для его компании. 
Если предприниматель пришел всерьез и надолго, банк не меньше 
него самого заинтересован в успехе своего клиента. Банк приложит 
все усилия, чтобы и предприниматель, и его бизнес развивался – 
будет регулярно проводить клиентские встречи и бизнес-тренинги, 
организует форумы, инициирует конкурсы.  Это помогает всем 
участникам процесса. Бизнес получает бесплатную консультацию, 
а банк – лояльных клиентов, готовых к долгосрочному сотрудни-
честву. Как говорят банкиры, эффективное развитие бизнеса  - это 
общая задача».
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

ПШЕНИЧНАЯ  
НАТАЛЬЯ МИХАЙЛОВНА
+7-928-321-18-43
andy-lex1@yandex.ru
Квартиры и дома, 

вторичный рынок. 

ЧУПРОВ  
КОНСТАНТИН ВИКТОРОВИЧ
+7-962-455-01-94
650194@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 

ОГАНЕЗОВ  
ГЕОРГИЙ АНДРЕЕВИЧ
+7-962-447-94-05
479405@mail.ru
Квартиры, вторичный  

рынок. Консультация  
по ипотеке.

ДОМАНОВ  
АНДРЕЙ ВЯЧЕСЛАВОВИЧ
+7-968-266-74-64
667464rbr@mail.ru

Аренда квартир и домов.

КИРСАНОВ  
АНДРЕЙ АДИСЕЕВИЧ
+7-968-266-72-40
667240rbr@mail.ru

Аренда квартир.

ОРЛОВА 
СВЕТЛАНА АНАТОЛЬЕВНА
+7-962-454-41-94
644194@mail.ru
Квартиры, вторичный  
рынок. Консультация  
по ипотеке.

ПАРАСКЕВОВ  
АЛЕКСЕЙ СПИРИДОНОВИЧ
+7-968-268-27-03
alexchamber@yandex.ru
Квартиры, вторичный 
рынок.

ЛЕВКОВИЧ  
ГЕОРГИЙ ПАВЛОВИЧ
+7-968-268-42-57
684257rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок. Консультация  
по ипотеке.

МАРЬИН  
СЕРГЕЙ РУДОЛЬФОВИЧ
+7-968-266-52-29
marins-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный  
рынок. 

ФИЛЬБЕРТ 
НАТАЛЬЯ ВАСИЛЬЕВНА
+7-968-266-73-63 
667363rbr@mail.ru
Аренда квартир.

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info .ru

8(8652)72-45-05
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Объем кредитного портфеля корпо-
ративного филиала банка за январь-
март вырос до 22,7 млрд рублей.  
В первом квартале ВТБ выдал 
предприятиям Северного Кавказа  
5,5 млрд рублей, тогда как буквально 
годом ранее этот показатель был на 
15% меньше. Неизменный рост объе-
ма ресурсов, размещенных банком в 
экономике региона, свидетельствует 
о его намерении по-прежнему оста-

ваться одним из локомотивов инве-
стирования в реальный сектор. По 
словам руководителя филиала Алек-
сандра Дыренко, на примере работы 
банка  видно, как динамично нара-
щивает потенциал агропромышлен-
ный комплекс – сельхозпредприятия 
демонстрируют высокую потреб-
ность в заемных средствах. «Долгое 
время в кредитном портфеле филиа-
ла львиная доля приходилась на тор-

говую сферу. Но очевидно, что тренд 
изменился: аграрии региона активно 
вкладываются в развитие, модерни-
зацию автопарка и расширение сель-
хозугодий. Сельскохозяйственное 
нап-равление сейчас занимает у нас 
22% портфеля, у торговли остается 
20%», – говорит А. Дыренко. 
Причем сотрудничество с аграрным 
бизнесом в этом году обещает быть 
особо перспективным. ВТБ вклю-

Работа  на отлично
Итоги со знаком «плюс» – это главная характеристика  
результатов работы корпоративного филиала ВТБ в СКФО  
за первый квартал 2017 года. 

текст ЮЛИИ НОВИКОВОЙ
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сельского хозяйства РФ по льгот-
ному кредитованию предприятий 
АПК: уже на ее старте филиалом за-
ключено 4 кредитных соглашения с 
сельхозпредприятиями на общую 
сумму 455 млн рублей. Финансы 
предназначены для проведения ве-
сенне-полевых работ, приобрете-
ния сельскохозяйственной техники 
и оборудования. Одобрены заявки 
еще 11 заемщиков. 
Безусловно, важным индикатором 
деятельности любой кредитной 
организации является объем при-
влеченных средств. Депозитная по-
литика ВТБ и общая ситуация в 
национальном банковском секторе 
позволила филиалу банка в СКФО 
также заинтересовать корпоратив-
ных клиентов. По итогам первого 
квартала портфель пассивов достиг 
11,2 млрд рублей, что на 34% выше 
аналогичного показателя прошлого 
года. Это связано с тем, что  бизнес 

стал намного осторожнее выбирать, 
кому доверить свои накопления, и 
отдавать предпочтение крупным 
банкам с госучастием.
«Можно приводить в пример и дру-
гие цифры, – подчеркнул А. Дырен-
ко. – Но главное, что ВТБ в СКФО 
по итогам прошлого года и перво-
го квартала нынешнего не только 
отличился положительной дина-
микой по количественным пока-
зателям, но и продемонстрировал 
качественные индикаторы работы 
с клиентами. Задача на перспекти-
ву – удержать позитивный тренд. 
Для этого мы постоянно развива-
емся, сохраняя комфортные усло-
вия работы для своих финансовых 
партнеров».
Надо отметить, что корпоративный 
филиал ВТБ в Северо-Кавказском 
федеральном округе уже не первый 
год остается на лидирующих по-
зициях в региональной сети банка. 
Эти успехи по итогам прошлого 

года недавно были подкреплены 
еще одной серьезной наградой. 
Руководитель филиала Александр 
Дыренко удостоен нагрудного зна-
ка «Отличник ВТБ» – в банке высо-
ко оценили его личные профессио-
нальные результаты.
«Признание коллег многого сто-
ит, это повышает самооценку и 
однозначно мотивирует не терять  
тонус, – говорит А. Дыренко. – Но 
хочу обязательно подчеркнуть, что 
я – командный игрок, и таким обра-
зом высоко оценен труд всего наше-
го регионального коллектива – он 
объединяет настоящих профессио-
налов, умеющих нестандартно мыс-
лить и нацеленных на результат. 
Мне кажется, в филиале сейчас ца-
рит подлинно корпоративный дух, 
чем я искренне горжусь. Каждый 
сотрудник знает, что общий успех 
во многом зависит от его трудолю-
бия и ответственности за поручен-
ное дело».

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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«Открытие»* – крупнейший частный 
банк федерального масштаба**.  
Насколько вы заинтересованы в работе 
в регионах и в Ставрополе в частности?
– Банк «Открытие» образовался во мно-
гом благодаря слияниям и поглощениям, 
и в части корпоративного бизнеса объ-
единение произошло с региональными 
банками, у которых была очень серьезная 

Сегодня  как никогда  востребован  дистанционный банкинг
Банк «Открытие» за годы работы на Ставрополье зарекомендовал себя  
как надежный партнер для местного бизнеса. О позициях банка, стратегии развития  
и специфике бизнеса в нашем регионе рассказал Управляющий Операционным офисом  
банка «Открытие» в г. Ставрополе Владимир Лукьянов

доля на рынке. У нас исторически были 
сильные позиции во многих регионах, в 
том числе в Ставрополе. Так, сегодня у 
нас в филиале порядка 230 клиентов из 
числа крупного и среднего бизнеса. 

– Есть ли в нашем регионе у «От-
крытия» новые и интересные клиен-
ты? Учитывая, что сильны позиции 

федеральных банков и что Росстат 
отчитывается о сворачивании бизнеса 
в регионах.
– Мы для себя условно разделили клиен-
тов на три категории: малый бизнес – с 
выручкой до 400 млн рублей в год, сред-
ний – от 400 млн до 3 млрд рублей  
и крупный – от 3 млрд рублей. Я отвечаю 
за средний и крупный бизнес. 
Сворачивается ли бизнес? Могу сказать, 
что клиентская база среднего бизнеса у 
банка «Открытие» в прошлом году вы-
росла с 14 до 16,5 тыс. клиентов. То есть 
почти на 18%. И это наша целевая по-
литика. В этом году мы наметили такие 
же темпы роста. Причем в 2016 году при-
рост формально больше – порядка 4 тыс. 
новых компаний, но мы очищаем нашу 
базу от закрытых и неработающих сче-
тов. Сейчас наш рост в месяц составляет 
порядка 400 новых компаний в Москве и 
регионах.

– В нашем регионе работают и другие 
крупные федеральные банки, в том 
числе государственные. Как вы конку-
рируете с ними?
– Если предложить компаниям каче-
ственный сервис, вовремя реагировать 
на запросы, предугадывать потребности, 
оперативно решать проблемы, поддер-
живать высокий уровень обслуживания 
в расчетах и кредитовании, в привле-
чении ресурсов, делать это качественно 
не на словах, а на деле, без ошибок в 
документообороте, – в этом случае банк 
своего клиента найдет. Даже без особых 
ухищрений. 
Справедливости ради надо сказать, что 
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банк при этом должен еще быть круп-
ным, желательно федеральным, и обла-
дать достаточной надежностью. 

– Как вы привлекаете новых клиентов?
– В основе нашей работы с клиентами 
лежат долгосрочные отношения и период 
долгих переговоров, предложение касто-
мизированных и часто уникальных услуг. 
Как банк из ТОП-4**, мы обладаем всеми 
необходимыми для поддержки бизнеса 
наших клиентов ресурсами.

– Какие потребности есть сейчас у 
бизнеса? 
– В первую очередь, это расчеты разных 
видов, которые нужны всем предприяти-
ям. Вообще, расчеты – это кровеносная 
система всей нашей экономики. И банк 
должен реализовывать свои операции 
максимально оперативно. Именно по-
этому сегодня, как никогда, востребо-
ван дистанционный банкинг. В нашей 
системе «Бизнес-Линк» мы предлагаем 
конвертацию валют и контроль статуса 
обработки всех документов в режиме 
реального времени, помощь при заполне-
нии полей документов и прочее.

Сегодня клиентам недостаточно только 
осуществлять расчетное обслужива-
ние – оно плюс-минус у всех банков 
одинаковое – важно грамотно перерас-
пределять средства внутри компании и 
экономить время сотрудников. За счет 
своих же средств компания порой может 
обойтись без овердрафта, подключив 
определенные сервисы. Чтобы вовремя 
реагировать на все изменения в балансе 
предприятия, наши клиенты охотно ис-
пользуют контроль исходящих платежей, 
контроль лимита платежей, получают ин-
формацию по всей группе счетов, а также 
об исполнении бюджета в удобном виде.

– А что касается финансирования?
– Особым спросом сегодня пользуются 
торговое финансирование, овердрафт, 
факторинг. Также предприятия среднего 
и крупного бизнеса интересуются инве-
стиционным кредитованием, долгосроч-
ным финансированием. 
Однако есть большое число предприя-
тий, особенно среднего бизнеса, которые 
вообще не пользуются банковским кре-
дитованием. Большинство таких компа-
ний используют собственные оборотные 
средства и не берут банковские кредиты. 
Они привлекают деньги акционеров, 
бенефициаров или другими методами 
решают проблему с финансами. 

– Видите ли вы разницу в потребности 
финансирования в разрезе 2-х или 3-х лет? 

– Определенно. Сегодня стали популяр-
ными банковские услуги, которые на-
ходятся на стыке обычного финансиро-
вания и инвестиционного банкинга. Если 
у предприятий есть свободные деньги, 
они хотят воспользоваться возможно-
стью так называемого дополнительного 
заработка в виде бивалютных депозитов. 
Если предприятие, например, из сельско-
хозяйственной отрасли, которое произ-
водит масло, сахар или зерно, получает 
долларовую выручку и его доход при-
вязан к экспортным ценам, то возникает 
вопрос хеджирования (страхования) 
валютных рисков. Эти продукты дей-
ствительно популярны, и предприятия 
распробовали их на вкус.

– Ваш банк работает с системой господ-
держки бизнеса? Она действительно эф-
фективна? И пользуется ли она спросом 
у ваших клиентов?
– В банке «Открытие» создан специ-
альный департамент господдержки – 
компактное мобильное подразделение, 
которое отвечает за взаимодействие кор-
поративного бизнеса и госструктур. Оно 
не на словах, а на деле договаривается с 
госорганами о том, чтобы наши клиенты 
получали поддержку.
Ее видов очень много. Есть программа 
поддержки малого и среднего бизнеса от 
Корпорации МСП, есть Национальная 
гарантийная система, есть региональные 
фонды поддержки предпринимательства. 
И это реально работающие программы: и 
гарантии, и удобное фондирование. 
Есть система поддержки в рамках Фонда 
развития промышленности (ФРП), и у 
«Открытия» уже около десятка проектов 
в разных регионах получили поддержку 
именно по этой программе. Она подра-
зумевает интересные льготные условия 
кредитования, предприятия имеют воз-
можность закупать качественное новое 
оборудование, модернизировать про-
изводство и чувствовать себя при этом 
довольно комфортно.
 Есть и ЭКСАР, и фонды поддержки 
экспортеров, и программа поддержки от 
Республики Беларусь, и программа Мин-
сельхоза и так далее. 

– Как именно вы с ними работаете? 
– Мы организуем системную работу по 
программам господдержки, которая вклю-
чает в себя взаимодействие с госорганами, 
подписание соглашений и мониторинг 
всех обновлений, регулярное участие в его 
работе, мониторинг текущих продуктов, 
наборы документов, которые требуются 
для получения той или иной программы, 
информирование клиентов, в том числе и 
на сайте, об услугах и возможностях.

Когда клиент приходит к нам с запросом 
на определенные услуги, мы ему пред-
лагаем все продукты и сервисы, включая 
доступные варианты господдержки. 
Из нашего офиса для принятия окон-
чательного решения документы при-
сылаются в головной офис, сотрудники 
которого связываются с компетентными 
госорганами и решают вопрос о предо-
ставлении господдержки клиенту.

– Работаете ли вы с экспортерами и 
импортерами?
– Да, работаем. Мы предлагаем участни-
кам внешнеэкономической деятельно-
сти (ВЭД) стандартный набор инстру-
ментов для работы с зарубежными 
контрагентами. В него входят гарантии, 
аккредитивы, кредиты, хеджирование 
валютных рисков и прочее. Помимо 
этого, мы проводим специализирован-
ные акции для поддержки ВЭД. В про-
шлом году мы предложили компаниям 
бесплатно протестировать некоторые 
услуги ВЭД, чтобы они смогли оценить 
наш уровень сервиса. Так, например, 
бесплатно предоставлялась возмож-
ность подключить систему валютной 
конвертации, воспользоваться услугами 
валютного контроля, оформить паспорт 
сделки, подключение и сопровождение 
системы дистанционного обслуживания 
и многое другое. Этой акцией вос-
пользовались порядка 100 компаний 
среднего бизнеса, которые ранее не 
были нашими клиентами.

– На какой сегмент или отрасль бизнеса 
вы делаете ставку в нашем регионе, а 
какие предпочитаете обходить сторо-
ной?
– Год назад мы убрали из формулировок 
кредитной политики ограничение по 
отраслям, потому что пришли к выводу, 
что растущие и здоровые предприятия 
есть почти в любой отрасли, и искус-
ственно ограничивать себя не стоит. Но 
качественный анализ мы проводим по 
любому заемщику, который приходит к 
нам за финансированием. Отраслевых 
ограничений и предпочтений у нас нет. 

– А какой прогноз на год?
– Мы предусматриваем рост по всем на-
правлениям. В кредитовании – более чем 
спокойный, по другим направлениям мы 
ждем опережающего роста.

 Операционный офис в г. Ставрополь 
Краснодарского филиала банка «Открытие»: 

г. Ставрополь, ул. Мира, 437, 
тел. (8652) 75-00-38, 

www.open.ru 

 

* ПАО Банк « ФК Открытие», работает под брендом банк «Открытие». Генеральная лицензия Банка России № 2209 от 24.11.2014.

** Согласно рейтингу Интерфакс-ЦЭА, на основании отчетности по РСБУ за  2 квартал 2016 года.
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Мы неоднократно писали о знаковых победах  
в непростых процессах, которые одерживают 
юристы «Северо-Кавказского юридического 
агентства». Сегодня хотим обратить ваше 
внимание на обновленный сайт компании:  
теперь получить консультацию и наладить 
партнерские отношения  с «СКЮА»  
стало еще проще и удобнее.

На сайте компании http://юрист-ск.рф. 
вы ознакомитесь с интересующей вас 
информацией, включая перечень услуг, 
оперативно свяжитесь по интересующим 
вас вопросам с юристами. Специалисты 
агентства всегда готовы помочь разрешить 
спор любой категории сложности. Они в 
совершенстве владеют нормами граждан-
ского, земельного, налогового, админи-
стративного права. Агентство не раз под-
тверждало свою высокую квалификацию,  
выигрывая не только самые сложные дела, 
но и те, которые кажутся другим юристам 
безнадежными. И что особенно актуально 
для нашего аграрного края, на «СКЮА» 

Текст СВЕТЛАНЫ ЛАНДИНОЙ

всегда можно положиться в вопросах, свя-
занных с сопровождением юридических 
споров сельхозпроизводителей. Примеров 
тому немало. Вот только последние из них. 
Насущной проблемой стало для аграрных 
предприятий определение кадастровой 
стоимости земельных участков. Совсем 
недавно агентством была одержана победа 
в этом направлении. Долгая и кропотливая 
работа с клиентом – колхозом-племзаво-
дом им. Ленина (с. Манычское Ставрополь-
ского края) – принесла свои результаты. 
Суть спора заключалась в пересмотре ка-
дастровой стоимости земельного участка. 
Судебному разбирательству предшество-
вала заявка оценщикам на проведение 
экспертизы по определению рыночной 
стоимости земли и обращение в комис-
сию при Росреестре, обязательные для 
юридических лиц. В большинстве случаев 
комиссия отказывает в удовлетворении 

требований, в силу чего приходится при-
бегать к судебной защите прав. Не стало 
исключением и это дело. От имени клиента 
агентство обратилось  в Ставропольский 
краевой суд с заявлением о пересмотре ка-
дастровой стоимости земельного участка. 
Стоит отметить, что первой инстанцией 
для рассмотрения такой категории споров 
является краевой или областной суд, но 
не районный или арбитражный. При 
дальнейшем разбирательстве суд назначил 
независимую экспертизу, по результатам 
которой новая рыночная стоимость стала 
определяющей для установления кадастро-
вой. Зачастую к компромиссу можно  
прийти путем заключения мирового согла-
шения. Одним из запомнившихся недав-
них выигранных дел стал корпоративный 
спор, возникший между учредителями 
сельхозпредприятия Ростовской области 
ООО «Дон». Хозяйство было создано 

На стороне 
правды



[35]

STAV-PRO.RU  май 2017  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а

Ставрополь, ул. Мира, 264а,
тел./факс: 8 (8652) 296-000, 296-999

www.юрист-ск.рф
e-mail: sevkavua@rambler.ru 

несколькими учредителями, но как часто 
бывает в бизнесе, один из них решил вый-
ти из состава учредителей и выделить свою 
долю. Стоит обратить внимание на то, что 
стоимость данной доли рассчитывается 
исходя из балансовой стоимости активов 
общества. В связи с этим в ходе судебного 
разбирательства была проведена оценоч-
ная экспертиза, определившая рыночную 
стоимость активов. Экспертиза была с 
явно завышенными показателями, как и 
оценивал ее сам учредитель. 
Агентство вступило в разрешение данного 
спора на стороне ООО уже на этапе одной 
проведенной экспертизы. Пришлось 
проделать много работы: в частности, 
оспаривать результаты экспертного заклю-
чения. И суд фактически принял позицию 
«СКЮА», признав результаты экспертов 
недостоверными, а сам учредитель об-
ратился с желанием заключить мировое 
соглашение. 
– После долгих переговоров с нашим 
активным участием стороны заключили 
мировое соглашение на обоюдно выгодных 
условиях для каждой из сторон, – отметил 
руководитель агентства Сергей Клушин. –  
Для наглядности необходимо отметить, 
что первоначальная экспертиза оценила 
долю в семь миллионов рублей, а в итоге 
выплата обществу обошлась в два с поло-
виной миллиона с рассрочкой платежа.
«СКЮА» – это серьезная сплоченная 
команда. Многочисленные выигранные 
дела подкрепляют авторитет агентства не 
только в пределах Северного Кавказа. Круг 
клиентов постоянно растет, в том числе и 
за счет интереса со стороны Краснодар-
ского края и Ростовской области.  Высокое 
качество предоставляемых услуг и полная 
конфиденциальность – незыблемые 
принципы, на которых строят здесь свою 
работу юристы.  
Агентство не только готово представлять 
своих клиентов в суде, но и предлагает 
комплексное юридическое обслуживание, 

эффективной стратегии защиты, обора-
чивающей вспять нелегитимный процесс 
поглощения бизнеса. При этом юристы 
«СКЮА» не только активно и успешно 
препятствуют захватам, но и выстраивают 
линию противодействия, являющуюся 
антидотом для попыток поглощения в 
будущем. 

– Главная беда, с которой приходится 
сталкиваться и простым гражданам, и 
организациям – это низкая юридическая 
квалификация и неспособность отстоять 
свои законные интересы. Мы помогаем 
избежать этого. При этом мы не боимся 
конкуренции. Даже напротив. Конку-
рентная среда позволяет проявить себя 

беря на себя все правовые аспекты деятель-
ности предприятия. Индивидуальный под-
ход к каждому клиенту, высокое качество 
оказываемых юридических услуг и гибкая 
ценовая политика – гарантия решения всех 
правовых вопросов, касающихся ведения 
бизнеса.
Специалисты Северо-Кавказского юри-
дического агентства обладают большим 
опытом по сопровождению процедуры 
банкротства организаций. А колоссальный 
опыт работы в сфере противодействия 
рейдерским атакам позволяет говорить об 

рассчитывать на решение таких вопросов, 
как сложные семейные споры, разногласия 
по страховым случаям. Актуальна и недавно 
введенная процедура банкротства физлиц.

Если до недавнего времени «СКЮА» защища-
ло интересы только юридических лиц, то сей-
час с ростом спроса на квалифицированную 
помощь в гражданской сфере физические 
лица тоже в центре внимания. Люди могут 

лучше. А качественная работа, ориен-
тированная на результат, – это кредо 
нашего агентства, – подчеркнул Сергей 
Владимирович Клушин. – И правда за 
нами.  

деловое предложение
ПРО ЗАКОН
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– Светлана Николаевна, как бы Вы оха-
рактеризовали текущее положение бан-
ковской системы?
– В настоящее время положение банков-
ской системы можно охарактеризовать как 
устойчивое. Уровень достаточности капи-
тала у сильнейших банков высок, ситуация 
с просроченной задолженностью стабили-
зировалась, финансовые результаты банков 
положительные, хотя этот показатель не-
равномерно распределен по системе. Вместе 
с тем, дифференциация банков по уровню 
надежности будет продолжаться, о чем сви-
детельствуют и данные по банкам, и выска-
зывания регулятора.

– Как себя чувствует Ваш банк в текущих 
условиях?
– Наш банк на российском рынке работает 
уже 27 лет, и ежегодно мы показываем хоро-
шие результаты. В I квартале 2017 года Юни-
Кредит Банк получил прибыль по МСФО в 
размере 5,7 млрд рублей, что на 56% больше, 
чем годом ранее. Банк продолжает успешное 
сотрудничество с крупнейшими компания-
ми, а также с региональными корпоративны-
ми клиентами и международными компани-
ями. Мы видим, что клиенты по-прежнему 
доверяют нам – объем средств корпоратив-
ных клиентов, которые размещены на теку-
щих счетах, депозитах и в рамках соглаше-
ния РЕПО, по итогам I квартала показал рост 
на 11,8% и составил 633,2 млрд руб.

Банки  для бизнеса 
Финансовая ситуация в нашей стране постепенно 
стабилизируется, но многие представители бизнеса 
пока не торопятся выдыхать с облегчением  
и с осторожностью планируют свои финансовые 
цели на будущее.  В данной ситуации для каждого 
грамотного бизнесмена очень важно иметь 
надежного партнера в лице солидного банка, 
репутация которого проверена временем и 
клиентским опытом. О том, как складывается 
сегодня ситуация в сфере отношений «банк-бизнес» 
и как развивается сегодня один из крупнейших 
банков нашей страны, рассказывает Светлана 
Хадыка, управляющий Ставропольским филиалом 
АО ЮниКредит Банка.

АО
 Ю

ни
Кр

ед
ит

 Б
ан

к.
 Г

ен
ер

ал
ьн

ая
 л

иц
ен

зи
я 

№
1 

Ц
Б 

РФ

– Изменился ли за последнее время спрос 
на банковские продукты со стороны 
крупных корпоративных клиентов?
– По нашему мнению, спрос на банков-
ские продукты со стороны как крупных, 
так и средних корпоративных клиентов 
достаточно стабильный, особенно это ка-
сается продуктов финансирования обо-
ротного капитала. Несмотря на продол-
жающуюся стагнацию потребительского 
спроса компании продолжают довольно 
активно инвестировать в развитие своего 
бизнеса, в том числе используя различные 
виды долгосрочного банковского финан-
сирования. Хотели бы при этом отметить, 
что делать они это стали более рациональ-
но, четко понимая цель, а также тщатель-
нее просчитывая все возможные затраты 
и пути их снижения.

 – Каковы перспективы дальнейшего 
развития бизнеса клиентов банка? Рас-
скажите о банковских предложениях, ко-
торые сейчас способны стать реальным 
финансовым помощником для бизнеса.
– Принимая во внимание постепенную 
стабилизацию экономической ситуации 
в стране, а также тот факт, что уровень 
процентных ставок уже достиг докризис-
ного, считаем перспективы достаточно 
позитивными. В связи с этим мы продол-
жаем поддерживать компании региона, 
предлагая им широкую линейку банков-

ских продуктов, таких, как краткосроч-
ные и долгосрочные кредиты, факторинг, 
лизинг, гарантии и пр. Применение этих 
финансовых инструментов в комплексе 
позволяет компаниям существенно мини-
мизировать свои издержки.

– Проводите ли Вы какие-то дополни-
тельные мероприятия для поддержки 
Ваших клиентов?
– Да, разумеется. Наша ключевая задача– 
быть надежным партнером всех наших 
клиентов в любой, даже самой неблаго-
приятной ситуации, что особенно ценит-
ся ими в условиях макроэкономической 
нестабильности. Для своих клиентов на 
постоянной основе мы проводим обуча-
ющие мероприятия. Одним из важных 
событий этой весны для Ставропольско-
го филиала стало проведение делового 
завтрака с начальником Управления ма-
кроэкономических исследований и стра-
тегического анализа ЮниКредит Банка 
Артемом Архиповым и менеджером по 
продажам инструментов финансового 
рынка Владимиром Масленниковым. В 
ходе мероприятия участники услышали 
мнение экспертов о макроэкономических 
тенденциях в 2017-18 гг. и получили под-
робную информацию о тех финансовых 
продуктах и услугах банка, которые наи-
более актуальны сейчас и будут им полез-
ны в перспективе.
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ПАО Ставропольпромстройбанк стал 
победителем конкурса в номинации 
«Лучшая банковская программа для 
МСП» и был награжден памятным ди-
пломом и бронзовой статуэткой «Золо-
той Меркурий».
Главными критериями оценки успеш-
ности участников являлись финансо-
вая стабильность, репутация в сфере 
деятельности, исполнение обязательств 
перед клиентами и партнерами, а также 
качество финансовых продуктов и про-
грамм и корпоративно-социальная от-
ветственность.
«Победа в номинации «Лучшая банков-
ская программа для МСП» – важная на-
града и новый этап в истории развития 
нашего Банка, - говорит Ирина Егоро-
ва,  Первый заместитель  Председате-
ля Правления ПАО Ставропольпром-
стройбанк, - это  высокая оценка всего 
коллектива Банка, его профессиона-
лизма и стремления быть лучшими в 
регионе. Кроме того, это свидетельство 
общественного признания  неоспори-
мых заслуг Ставропольпромстройбан-
ка в решении задач развития малого и 
среднего бизнеса на Ставрополье».
   Банк оказывает поддержку крупным 
системообразующим отраслям эконо-
мики края, таким  как производство 
нефтепродуктов, химическое произ-

водство, электроэнергетика, пищевая 
промышленность,  животноводство, 
переработка и реализация продукции 
животноводства, сельское хозяйство, 
дорожное строительство, транспорт и 
связь, медицина, оптовая и розничная 
торговля, реализация минеральных 
удобрений, химических средств защи-
ты растений и многим другим.

В настоящее время стратегией  
ПАО Ставропольпромстройбанк пред-
усмотрено наращивание кредитного 
портфеля и внедрение новых продук-
тов для кредитования предприятий  
края. Имея высокий объем ликвид-
ности, наличие стабильной ресурсной 
базы, возможность оперативного при-
нятия решений,   Банк готов принимать 
участие в реализации проектов Ставро-
польского края и оказывать поддержку 
реальному сектору экономики, в том 
числе участвуя в реализации государ-
ственных целевых программах региона.
 «Наш Банк действительно предостав-
ляет высококачественные услуги. Кли-
ентоориентированность  и индивиду-
альный подход к каждому являются 
нашими главными приоритетами. Мы 
всегда прислушиваемся к клиентам и 
стараемся сделать наш сервис еще луч-
ше. А отзывы наших клиентов помога-
ют нам совершенствоваться и достигать 
новых высот, - отметила И.Егорова».

тел. 8 800 100 26 88
www.psbst.ru

Достойная победа
27 апреля 2017 года  в Правительстве Ставропольского края  

состоялась торжественная церемония награждения победителей регионального этапа 
конкурса Национальной премии в области предпринимательской деятельности  

«Золотой Меркурий» по итогам 2016 года.

деловое предложение
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Уют и комфорт создают люди, которые ценят качество жизни как 
один из критериев ее состоятельности. И для того чтобы предло-
жить лучшее, холдинг «Эвилин» оценивает все аспекты и поже-
лания потенциальных покупателей. Ведь каждый строительный 
объект – это отдельная глава в истории города и новый поворот в 
жизни его жителей.
Неудивительно, что с таким нетерпением ожидается сдача в экс-
плуатацию клубного дома «Баринъ», и покупатели роскошных 
апартаментов получат заветные ключи.
– Разрабатывая проект клубного дома «Барин», мы стремились 
реализовать принципиально новый уровень архитектурного ре-
шения и функционального планирования жилого пространства, 
– рассказал начальник проектной мастерской холдинга Лариса 
Савина. – Для его реализации было выбрано уникальное местора-
сположение – исторический центр города, в котором жили ярчай-
шие представители культурной и деловой элиты, прославившие 
наш край далеко за пределами России.  Мы решили продолжить 
эту традицию и создать собственный оазис умиротворенной жиз-
ни для тех, кто привык получать лучшее и, не задумываясь, может 
себе это позволить. 

Опережая время и желания своих потенциаль-
ных клиентов, строительный холдинг «Эвилин» 
возводит здания, в которых жизнь набирает но-
вые обороты, а новое  будущее превращается в 
реальное «здесь и сейчас».  Двадцать лет опыта, 
целеустремленного труда и бескомпромиссно-
сти профессионалов сделали свое дело –  
краевую столицу сегодня невозможно пред-
ставить себе без грандиозных проектов «Эви-
лина», гордо стремящихся в поднебесную высь 
престижа и благополучия. Но это лишь начало 
пути, ведущего к беспрецедентному успеху.

Сама структура жилого 
комплекса представляет 
собой замкнутый двор, 
обособленный от суеты 
города и назойливого 
внимания посторон-
них. Круглосуточная 
охрана и современный 
контроль доступа дают 
полное ощущение 
безопасности. Атмос-
феру умиротворения 
не нарушит и въезд на 
территорию личного 
автотранспорта, ведь 
для парковки автомобилей предусмотрен большой подземный 
паркинг, а также парковочные места с внешней стороны клубного 
дома.  Все продумано так, чтобы ни одна мелочь не испортила 
ощущение гармонии и комфорта. 
Специально для благоустройства двора был разработан ланд-
шафтный проект, предполагающий разделение территории на от-
дельные зоны, предназначенные для занятий спортом и прогулок 
с детьми.  Следуя новым тенденциям в сфере архитектуры, для 
зоны отдыха планируется использовать кровлю крыш многоэтаж-
ных зданий. 
Проектировщики позаботились о том, чтобы каждый член семьи 
с первых секунд пребывания в приобретенной квартире сразу 
почувствовал себя «как дома», ведь это действительно дом мечты, 
но уже реализованной! Но даже при желании внести свои идеи в 
планеровку комнат это легко осуществимо, ведь здание выполне-
но по монолитно-безригельной технологии строительства, что не 
мешает воплощению в жизнь любых дизайнерских и архитектур-
ных фантазий.

Надежное будущее – главный приоритет
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Бизнес-комплекс «Современник» создан по индивидуальному 
проекту и возведен с использованием технологии монолитного 
строительства, имеющего ряд объективных преимуществ. Ведь 
выражение «Мой дом – моя крепость» сегодня актуально как ни-
когда, а «Эвилин» с уверенностью смотрит вперед и в буквальном 
смысле строит будущее.
Разноуровневый комплекс «Современник», состоящий из 10, 13, 
и 14-этажных секций, находится в месте, где благоустройство го-
родской инфраструктуры граничит с уединением и спокойствием 
парковой зоны. Поэтому владельцы квартир смогут жить полной 
и насыщенной жизнью. Для деловых людей локация комплекса 
дает возможность в считанные минуты добраться до любой точки 
города, а семейным парам удачное расположение дома позволит 
выбрать наиболее подходящий детский сад или школу для своих 
детей.
Комфорт и благополучие дарит жильцам дома и закрытый двор, 
предназначенный как для активного отдыха и занятий спор-

том, так и для мирных вечеров в 
уютной беседке. Особое внимание 
уделено благоустройству детской 
площадки, для того чтобы игры 
и развлечения приносили детям 
и их родителям только радость и 
исключили беспокойство.
Удобство во всем – таков неизмен-
ный принцип работы строитель-
ного холдинга «Эвилин». Поэтому 
и к вопросу парковки команда 
проверенных профессионалов по-
дошла стратегически верно. Чтобы 
оптимизировать пространство и 
обеспечить безопасность личного 
транспорта жильцов дома, решено 
было спроектировать двухуровне-

Продуманный подход ко всем аспектам благоустройства 
дает гарантию того, что большинства вопросов, связан-
ных с оптимизацией жизненного пространства, просто  

не возникает. Поэтому новый жилой комплекс «Современник» строительного холдинга 
«Эвилин» эффектно выделяется на фоне других объектов, предлагаемых рынком  
недвижимости.

В ногу со временем

вый подземный паркинг, оборудованный пассажирским лифтом, 
который спускается до нижнего уровня паркинга.
Среди сильных сторон холдинга «Эвилин» есть качество, кото-
рое по достоинству оценят эстеты: даже в плане «маскировки» 
кондиционеров специалисты проектной мастерской разработали 
свое предложе-
ние, которое 
исключает 
любые недо-
четы. Поэтому 
внешний облик 
домов завора-
живает своей 
статью даже 
на расстоянии 
в несколько 
кварталов.
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Планируя свое будущее, мы не представляем его без достойного жилья, отвечающего всем современным 
требованиям и самому высокому уровню комфорта.  И вполне закономерно, что из всех предложений, 
нацеленных на решение жилищного вопроса, одними из самых оптимальных и привлекательных 
остаются проекты, созданные и воплощенные строительным холдингом «Эвилин». Жилой комплекс 
«Октябрьский» - реализованный пример того, как квартиры комфорт-класса становится предметом 
гордости своего владельца и уютным гнездышком для дружной и счастливой семьи. 

Расположение жилого комплекса «Октябрьский» объединяет все 
преимущества современной жизни в черте города. Он возведен 
на оживленном перекрестке в Северо-Западном микрорайоне 
Ставрополя, где развитая инфраструктура соседствует с лесным 
массивом и безмятежностью, обеспеченной самой природой.  
Благодаря гармоничному фасаду, оформленному с применением 
декоративной облицовки из штукатурки, не только владельцы 
квартир в жилом комплексе «Октябрьский»,  но и все жители 
города смогут наслаждаться эстетикой необычного экстерьера.  
За внешним обликом новостроек скрываются не менее привле-
кательные особенности архитектуры. Внутренняя планировка 
настолько продумана, что понятна на интуитивном уровне. 
Каждая квартира имеет балкон или лоджию, площадь которых 
увеличена не только с целью расширения пространства, но и 
обеспечения большого количества света. В тоже время энергосбе-
регающие окна будут препятствовать охлаждению помещения и 

Комфорт как стиль жизни

предотвратят излишние расходы на отопление. Конструкция окон 
имеет и дополнительную функцию – она защищена от взлома, и 
даже жильцам нижних этажей не придется переживать за свою 
безопасность. 
Дополнительным преимуществом жилого комплекса «Октябрь-
ский» служит обеспечение каждой квартиры стальными дверями 
от саратовской компании «Торекс». Высокий уровень жесткости 
и контуры для уплотнения обеспечивают максимальный уровень 
безопасности и спокойствия. 
Следуя лучшим традициям жилья европейского уровня, в новом 
комплексе «Октябрьский» предусмотрены ключевые детали, обе-
спечивающие не только комфортность проживания, но и даль-
нейшее планирование бюджета. Индивидуальные приборы учета 
позволят значительно минимизировать коммунальные платежи, 
а отделка помещений и уже имеющаяся электрическая разводка 
исключит несколько пунктов в плане последующего  благоустрой-
ства квартиры. 
Закрытый от посторонних глаз двор отвечает всем требовани-
ям, которые предъявляет покупатель недвижимости. Для детей 
построена просторная игровая площадка с качелями и зоной для 
занятий спортом. Автовладельцы могут быть спокойны за сохран-
ность своего личного транспорта – парковочные места располо-
жены как внутри двора, так и за его пределами.  
Эта идиллия, созданная строительным холдингом «Эвилин», 
находится в нескольких шагах от троллейбусной и автобусной 
остановок, в непосредственной близости от торгово-развлека-
тельных центров и образовательных учреждений.  Покупатели 
квартир в жилом комплексе «Октябрьский» остаются в центре 
действий и событий, но при этом имеют свой райский уголок на 
«берегу» леса.
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e-mail: kapish.75@mail.ru / mikhno@mail.ru / oligin09@mail.ru

Системы инженерного 
крепежа.

Все для водоснабжения, отопления, микроклимата 
помещений жилого и коммерческого строительства.

Система отопления 
и водоснабжения.

Современные полимерные трубопроводные 
системы.Трубы и фитинги из полипропилена.
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Шестеро мужчин в 
шлемах и кевларовых 
костюмах склонились над 
болидом «Торо Россо»  
и бегло переговариваются 
по-английски. Внутри 
болида сидит полностью 
экипированный пилот, 
на визоре его шлема 
маркером написано 
«Карлос».

Это дублер Карлоса Сайнса и у него важная 
миссия – сыграть роль пилота, попавшего в 
беду. Спасатели, пожарные и парамедики 
настоящие. Они оттачивают скорость ре-
акции в чрезвычайной ситуации, их задача 
– выдернуть пилота из горящей машины 
и оказать ему первую помощь. Мы стоим 
за ограждением в трех метрах от проис-
ходящего, и сейчас нас погонят с питлейна. 
Волонтеры уговаривают проходить дальше, 
мол, больше не будет ничего интересного, 
но мы уже заприметили механиков «Мер-
седеса», которые готовятся репетировать 
смену шин. И нас отсюда поганой метлой не 
выгонишь! 
День болельщиков – самый насыщенный 
впечатлениями, когда понимаешь, что и 
болиды, и гонщики, и механики, что назы-
вается, всамделишные. Когда мускулистый 
бородач из «Феррари» выкатывает целую 
стопку (блок?) шин и начинает ловко одну 
за другой вертеть их в руках, мы выкаты-
ваем глаза, как будто перед нами появился 
единорог. Прогулка по питлейну стоит того, 
чтобы прождать два часа в очереди, которая 

текст  ЮЛИИ ФОРСИКОВОЙ, фото ВИТАЛИЯ СОКОЛОВА

«Карлос, 
живи!», или 
«Формула-1»  
в Сочи глазами болельщика

АВТОПРОБЕГ



[45]

STAV-PRO.RU  май 2017  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а образуется, потому что на трассу людей 

пускают группами: питлейн довольно узкий, 
желающих прогуляться много, а управлять 
толпой зевак и просто «сочувствующих» 
на трассе сложно. К тому же, по питлейну 
периодически катают болиды, прижимая 
фанатов к самому ограждению. Механик 
свистит и просит расступиться: так автомо-
били попадают в человеческие пробки.

НАСТОЯЩИЙ ПИТСТОП
Конечно, он ненастоящий, это репетиция, 
но да, это действительно очень быстро! 
Пневмопистолеты для «прикрутки» колес 
ревут немногим тише моторов. Их слышно 
еще на подходе к трассе, их тоже прогрева-
ют перед работой. Механики «Мерседеса» 
репетируют выход (стремительный выход!) 
из «конюшни», нападают на болид, меняют 
резину и выпускают гонщика, раз за разом 
замеряя секундомером свои результаты. В 
соседней конюшне инженеры «Заубера» 
рихтуют полуметровым напильником часть 
кожуха болида, мы вспоминаем, что нахо-
димся в России и смеемся.

ТРАССА
Кто бы мог подумать, что на российский 
асфальт будут жаловаться, потому что он 
слишком хороший! Однако гонщики «Фор-
мулы-1» капризничают и называют трассу 
в Сочи чересчур ровной и гладкой. «Ишь, 
какие цацы!», – скажут непосвященные. А 
вот именно, ишь! Сочинская трасса знаме-
нита тем, что не обеспечивает хорошего 
сцепления шин с поверхностью асфальта, 
болиды часто заносит и выносит. Я провери-
ла покрытие собственными кедами и точно 
скажу: такого асфальта я не видела нигде. 
Для начала, он поблескивает на солнце! 
И вообще он по виду больше похож на 
мрамор.  Потом, он коричневый, а вовсе не 
серый, совершенно гладкий, очень плотный 
и лишенный пор. И да, я поскользнулась.

РАССТОЯНИЯ 
Да, тут нужно много ходить пешком или 
раскошелиться на такси. Во-первых, сама 
территория Олимпийского парка (внутри 
которого расположен автодром)  – это 20 
гектаров. Во-вторых, внутрь не пускают 
ни на велосипеде, ни на гироскутере, ни 
на роликах, только пешком или нанимать 
электрокар. Благо, от входа в парк до входа 
на трибуны совсем недалеко. Очереди при 
проходе к зрительным местам почти нет, во-
лонтеры работают организованно и быстро.

БЕЗОПАСНОСТЬ
На территорию Олимпийского парка нельзя 
проносить алкоголь и еду. Специально для 
находчивых россиян организаторы пред-
усмотрели алко-сканеры, которыми можно 
просканировать бутылку с «водой» или 
«кока-колой» на наличие градусов. Неблаго-
надежные бутылки вежливо отнимают при 
входе – можете забрать свой «коктейль» на 
выходе, если хотите. За день тут образуется 
буквально гора. Существуют исключения 

для детского питания и грудного молока, но 
тогда будьте готовы к тому, что вас попросят 
предъявить ребенка.
На трибуны также нельзя проносить ничего 
из стекла и в стеклянной таре. У меня, к при-
меру, отобрали зеркальце – предполагалось, 
что я могу им ловить с трибуны солнечных 
зайчиков и направлять прямо в глаза не-
любимым пилотам. Разумеется, вас никто 
не пропустит с холодным или огнестрельным 
оружием, на это существуют металлоиска-
тели, хорошо знакомые всякому россиянину, 
ведущему активную светскую жизнь.

ИНОСТРАНЦЫ
Их тут много и они в восторге от Сочи, 
шустро вертят головами, как весенние во-
робьи. Мне удалось пристать к британцам, 
финнам и итальянцам. Первыми под руку 
попались двое озадаченных джентльменов 
во фруктовой лавке. Один осторожно ты-
кал пальцем в пастилу, другой наблюдал, у 
обоих на лицах подозрение и тревога: «Что 
это?». «Это пастила! Па-сти-ла!», – пы-
тается втолковать посетителям дородная 
армянка, хозяйка лавки. «Вот яблоко, вот 
вишня, вот клубника», – и все это по-
русски, конечно. Оказалось, что джентль-
мены – подданные Елизаветы II, приехали 
болеть за Хэмилтона и решили проникнуть-
ся местной кухней. Пастилу однако брать 
не стали.
Финны встретились за несколько минут 
до гонки (конечно, кто бы знал, что их со-
отечественник Валттери Боттас возьмет 
гранпри), но по состоянию финнов можно 
было понять, что победу они отметили за-
ранее.

СОЧИ – ГОРОД СКОРОСТИ
В отношении местных жителей этот слоган, 
увы, не работает. На второй день уикенда 
уже узнаешь на глазок, кто из обслуживаю-
щего персонала местный, а кто приезжий. В 
этом году почти 90% персонала приехали из 
Казахстана, Белоруссии и Украины. В ком-

пании, которая по контракту набирала сотрудников, 
говорят, что с приезжими работать в разы проще.

СОЧИ – ГОРОД КОНТРАСТОВ
Улицы в районе Олимпийского парка каждое утро 
моют с шампунем. И тут же, через пару кварталов, 
из подворотни вам навстречу выскакивает лающая 
собака, а за ней – возмущенная хозяйка с криками: 
«Ашот, прекрати! Немедленно прекрати!». 

АВТОПРОБЕГ
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Воспользовавшись специальным предложением Вы можете оценить истинные возможности Вашей улыбки. 
*Акция на отбеливание действует с 01.05 2017 по 30.06.2017 гг

с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

Пора 
в отпуск!

Роскошный  выбор модных, известных во всем мире купальников от рос-
сийского Luxury бренда   Empire of summer by Elena Bystritskaya в шоу-руме 
в центре Пятигорска! Всегда в наличии самые топовые дизайнерские мо-
дели купальников и пляжной одежды.  А для маленьких модниц изгото-
вим мини-копию любой модели в стиле Family Look.  
Следите за обновлениями  @empire_of_summer_pyatigorsk! 
Стильного Вам отпуска! 

Примерка по предварительному звонку: 
  +7 (928) 325-77-77
 @empire_of_summer_pyatigorsk

с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

Свадебные букеты 
от «Орхидеи» 

Салон цветов и флористики «Орхидея» предлагает вам услуги профес-
сионального оформления свадеб.
Многие невесты уверены, что купить свадебный букет не так и просто, 
как хотелось бы. И даже кажущееся обилие выбора не всегда спасает 
ситуацию. Существует немало технологий изготовления букетов, однако 
пусть вас это не смущает! Мастера-флористы всегда готовы помочь вам с 
выбором. Восхитительные композиции от цветочного салона «Орхидея» 
гармонично впишутся в ваш стиль, подчеркнут вашу индивидуальность, 
очарование и женственность. Розы, тюльпаны, орхидеи, лилии и многие 
другие цветы создадут в руках мастера эффектный тандем, к которому 
никто не останется равнодушным! 

«Орхидея»
г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 61 ОРТЦ Ставрополь,
50 лет ВЛКСМ 16И, ТЦ «Горизонт», павильон №6
(м) 8-903-441-15-50, (м) 8-988-868-81-07
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В течение двух недель Disney IH Camp совершит семь захватывающих  
и головокружительных  путешествий.

Вначале мы отправимся в Страну Critter Country для встречи с диснеевски-
ми знаменитостями Микки и Мини Маусами, Черным Плащом, Гуфи. Затем 
мы станем золотоискателями в Стране Дикого Запада на территории Вели-
кого Озера, а в Стране Приключений Adventureland мы пройдем нелегкий 

тест на выживание в Черном Лесу. 
Нас ждет восхитительная Страна Фантазии, в которой все пишут карти-
ны, становятся талантливыми фотографами и дизайнерами, а в Городе  

Мультяшек мы озвучим на английском языке любимых мультгероев. 
Загадочная, неизведанная Земля Будущего... Там мы станем  
взрослыми и издадим настоящую газету, в которой и фотографии,  
и статьи будут сделаны только нами! В газете мы расскажем о Стране  
Открытий Discoveryland, путешествуя по которой мы ставили  

опыты и проводили эксперименты. 
«Из дальних странствий возвратясь», мы пригласим родителей, друзей и го-
стей на Вселенский Базар World Bazaar и там мы споем и станцуем, расска-
жем и покажем все, что мы привезли из путешествий - наши живописные 
и фотошедевры, взрослую газету, диснеевские мультфильмы, озвученные 

такими знакомыми голосами…
А еще в Disney IH Camp мы каждый день занимаемся английским языком c 
Джорданом Лоу! И, конечно, наш родной язык мы исследуем в сказке Акса-
кова «Аленький цветочек» и узнаем, какая история связывает диснеевский 

фильм «Красавица и чудовище» и сказку ключницы Пелагеи.

ЛЕТНИЙ ЛИНГВИСТИЧЕСКИЙ ЛАГЕРЬ 
В СТАВРОПОЛЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ 6-15 ЛЕТ!

Welcome to summer camp!*
1 поток: 12-25 июня

2 поток: 26 июня – 9 июля
3 поток: 10 июля – 23 июля

4 поток: 24 июля – 6 августа
*Добро пожаловать в летний лагерь!

Это лето мы проживем в диковинном 
и неповторимом мире Уолта Диснея! 
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Взрослая и детская 
стоматологическая терапия

Протезирование

Пародонтология

Ортодонтия

Эстетическое 
протезирование

Имплантология

Отбеливание*

Эффект визуального преображения обеспечивают современные технологии, возвращаю-
щие цвет зубной эмали. И одно из последних достижений в этом направлении – инновацион-
ная система безопасного отбеливания – теперь доступно и в Ставрополе. Всего один визит  

к специалисту ведет к разительным переменам и результату, который будет радовать долго!

Улыбайтесь чаще, а мы позаботимся, 
чтобы Ваша улыбка выглядела на миллион!

г.Ставрополь, ул. Пирогова, 5/1   тел. 8(9624) 985-986      zubnayafeya_26  www.zubfay.ru

Раскрыть истинный потенциал 
Вашей улыбки легко! Конечно, 
при условии, что за дело берут-
ся настоящие профессионалы. 
Весь спектр услуг стоматоло-
гии «Зубная фея» нацелен на 
то, чтобы Ваш имидж был эта-
лоном совершенства, а работа 
специалистов осуществлялась 
безболезненно и в максималь-
но короткие сроки.

Воспользовавшись специальным предложением Вы можете оценить истинные возможности Вашей улыбки. 
*Акция на отбеливание действует с 01.05 2017 по 30.06.2017 гг

Улыбка        на миллион!
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Владимир Архангельский: 
«Основа всему – 
увлеченность своей работой»

В преддверии профессионального праздника Дня медицинского работника 
мы встретились с директором санатория имени И. М. Сеченова, заслуженным 
работником здравоохранения РФ, кандидатом социологических наук,  
Героем труда Ставрополья Владимиром Алексеевичем Архангельским.

«Я НЕ МОГУ ИНАЧЕ…»
Более сорока лет Владимир 
Архангельский работает в 
отрасли, являя собой эталон 
честного труда, высочайшей 
квалификации, огромной 
самоотдачи, любви к работе 
и уважения к коллегам. 
Коллектив санатория имени 
И. М. Сеченова – обладатель 

многочисленных наград, 
неоднократно становился 
призером во Всероссийском 
конкурсе «Здравница», а 
Владимир Алексеевич удо-
стоен Серебряной медали 
как лучший руководитель.

– Владимир Алексеевич, в 
чем секрет успеха?

– Скажу так: Основа всему – 
увлеченность своей работой. 
Знакомство с профессией 
«изнутри» состоялось в 
1976 году, и начинал я свою 
трудовую деятельность в 
санатории имени Кирова в 
Пятигорске совсем в другой 
области – инженерной. Со 
временем появился азарт к 
развитию. Меня как молодого 
специалиста интересовало 
буквально все, что касалось 
санаторно– курортного дела.

– Успех – это движение к 
цели?
– Для того чтобы двигаться 
вперед, необходимо хоть 
изредка оглядываться назад, 
помнить своих учителей. Это 
дисциплинирует, помогает 
выбрать правильный жиз-
ненный вектор, не свернуть 
с пути. Мне посчастливи-
лось работать в санатории 
«Красные камни» в системе 
четвертого Главного управле-

ния при Минздраве СССР, ко-
торое возглавлял академик 
Евгений Чазов. Причастность 
к развитию и укреплению 
традиций, заложенных в те 
времена, и по сей день требу-
ет особой ответственности и 
максимальной самоотдачи.
 
– Владимир Алексеевич, 
Вы состоялись как руко-
водитель, общественный 
деятель, глава большой и 
дружной семьи. Вы счаст-
ливый человек?
– Да, конечно. Есть любимая 
семья: супруга, дети, внуки – 
моя гордость, источник моих 
жизненных сил. Есть инте-
ресная работа, сплоченный 
коллектив единомышленни-
ков, со многими коллегами 
мы работаем долгие годы.

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА
– Крепкие производствен-
ные традиции, высокий 
профессионализм пер-

текст ВИКТОРИИ МИХАЙЛОВОЙ, фото АНТОНА ВОРОНКОВА

 
ДЕЛО ЖИЗНИ
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сонала… Что помогает в 
работе?
– Сегодня лечебно-диа-
гностическая база здрав-
ницы соответствует самым 
высоким стандартам. В 
санатории функционируют 
отделения водолечения, 
грязелечения, урологии-
андрологии, физиотерапии, 
эндоскопический и рентге-
нологический кабинеты, ка-
бинет функциональной диа-
гностики, орошения десен и 
лица, лаборатория, ингаля-
торий, леваторий, отделение 
психологической реаби-
литации. И все же главная 
ценность коллектива нашего 
санатория – это грамотные 
специалисты, преданные 
своему делу, многие из них 
имеют высшую категорию 
и звание «Отличник здра-
воохранения». С професси-
оналами работать легко. И 
это относится не только к 
людям в белых халатах – у 

нас прекрасно взаимодей-
ствуют юридический, эконо-
мический отделы, службы 
диетического питания, 
технической эксплуатации, 
хозяйственного обеспече-
ния и культурно-массовых 
мероприятий, озеленения. 
Каждый новый сезон наших 
отдыхающих радует непо-
вторимая палитра ярких 
цветов, выращенных в соб-
ственной оранжерее! Свою 
основную задачу мы видим в 
создании всех необходимых 
условий для комфортного 
отдыха и эффективного 
лечения.

– Владимир Алексеевич, 
что планируете на ближай-
шее будущее?
– В числе приоритетных – 
план по благоустройству 
всей территории, уже под-
готовлен соответствующий 
дизайн-проект. Как говорит-
ся, планов громадье: это и 

бассейн на свежем воздухе 
и теннисный корт и клумбы 
новые, аллеи… Благо тер-
ритория нашего санатория 
позволяет мыслить широко-
масштабно! Необходимо 
отметить, что с мая 2016 
года санаторий имени И.М. 
Сеченова относится к «Рос-
сийскому научному центру 
Медицинской реабилита-
ции и курортологии» и нам 
предстоит помимо лечебной 
работы, заниматься наукой, 
а значит выйти на новый 
уровень своей деятельности, 
что, безусловно, будет спо-
собствовать дальнейшему 
развитию здравницы. 

СПАСИБО ЗА 
ВОЛШЕБСТВО! 
– Владимир Алексеевич, не 
могу не отметить уровень 
творческих способностей 
Ваших сотрудников. Мне 
удалось побывать на концер-
те художественной само-

деятельности санатория в 
честь Дня Победы. Со сцены 
лились звуки вальса, танго, 
популярной, классической 
музыки! Концерт определил 
и душевное состояние всех 
участников мероприятия, и 
подобающие случаю слова, 
идущие от сердца, и слезы на 
глазах благодарных зрите-
лей. И самое главное –  
энергетику, царившую в 
этот вечер в зале: мощную, 
положительно заряженную, 
вдохновляющую на покоре-
ние новых высот!

– Что бы Вы хотели по-
желать своим коллегам в 
канун профессионального 
праздника Дня медицин-
ского работника?
– Дорогие друзья! В пред-
дверии праздника я желаю 
счастья и здоровья Вам и 
Вашим близким. Пусть все 
наши начинания увенчаются 
успехом! 

 
ДЕЛО ЖИЗНИ



[50]

  май 2017  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

Ре
кл

ам
а

Вы тоже худеете? И давно?
Диеты, спортзал, массажи, таблетки, аппараты... 
Многие из нас худеют не один год. Но, если честно, 
немногие могут похвастаться хорошей фигурой...

А знаете, почему нет результата?
Ответ достаточно прост. Большинство методов 
не учитывают все причины набора лишних ки-
лограммов. И все усилия сводятся на нет. Это все 
равно, что рубить головы у дракона: бессмыслен-
но – все равно вырастут новые. Причина не одна – 
их несколько.

Что же делать?
Хорошая новость состоит в том, что на сегодняш-
ний день есть авторская методика похудения, при-
меняемая в клинике «Соло»!

В чем же ее особенность?
Это система, которая позволяет воздействовать на 
все причины лишнего веса. Такие, как нарушение 
гормонального фона или замедление обмена ве-
ществ, связанное с возрастом, неправильные пи-
щевые привычки, болезни желудочно-кишечного 
тракта, просто нервное «заедание стресса», плохое 
настроение и др.

Как обычно люди худеют ? – Рывками.
«Хочу быстро и сразу!» А это удар по нервам, по здо-
ровью, по желудку и коже. В итоге похудевший че-
ловек выглядит осунувшимся, усталым и не очень 
счастливым... Быстрое похудение – это очевидный 
путь к срывам. Особенно это относится к женщи-
нам после 35 – 40 лет.

Что мы можем предложить нового?
Во время курса похудения:

• мы снимаем стресс;
• наводим порядок в желудочно-кишечном 
тракте;
• очищаем организм от токсинов;
• активизируем обменные процессы.

Это очень важно. И, как результат, бонусом к 
фигуре наш клиент не только сохраняет, но и 
улучшает здоровье.

С самого начала курса мы без лекарств, при 
помощи иглорефлексотерапии, значительно 
уменьшаем аппетит, снижая активность центра 
голода.

Надо отметить особенный эффект применяе-
мой терапии. Кожа на лице и теле при этой мето-
дике похудения подтягивается, а не обвисает, и мы 
получаем явный результат омоложения.

Методика позволяет напрямую, мягко и точ-
но нормализовать гормональный фон с под-
держкой сексуальной сферы, что невозможно 
при любых других методах коррекции избы-
точного веса. Это актуально для тех, у кого 
снижена функция щитовидной железы, особен-
но проживающих в нашем регионе, и для тех, 
кому «за 40».
Незаменим этот эффект для молодых мам, 
которые набрали вес во время беременности 
и кормления грудью.

МЫ ЗНАЕМ КАК ПОХУДЕТЬ!
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Интересен еще один эффект воздействия иголок – 
выравниваются пропорции фигуры. Сантиметры 
уходят больше там, где нужно. Таким образом, мы, 
можно сказать, «выкорчевываем» все «сорняки», 
воздействуем на весь спектр причин лишего веса.

Именно поэтому к нам охотно обращаются те, кому 
необходим системный, квалифицированный и гра-
мотный подход с длительным результатом.

Как долго длится контакт с клиникой? 
Упор мы делаем на устойчивый результат. На 
формирование привычки питаться правильно 
уходит три недели. Два месяца на то, чтобы за-
фиксировать пищевое поведение и получить 
видимые результаты. Это основной курс.

Затем – наблюдение в течение длительного времени. 
Это контрольные визиты, на которых можно поста-
вить микроиглы, стимулирующие снижение аппетита.

При необходимости или по плану пройти после-
дующие короткие курсы рефлексотерапии, чтобы 
поддержать гормональный фон, повысить тонус, 
восстановить нервную систему, подлечить другие 
заболевания. Ведь у нас есть высокоэффективные 
методики восстановления здоровья без лекарств, 
а стало быть, и их побочного действия.

Что же входит в комплекс для похудения?
Первичная консультация врача-терапевта, игло-
рефлексотерапевта длится два часа. За это время 
не только уточняется мотивация, но собирается 
информация о привычках и заболеваниях, воз-
можных психологических проблемах клиента. Та-
кой тщательный опрос и осмотр нужен для того, 
чтобы правильно сделать акценты в процессе ле-
чения, понимать, какие задействованы механизмы.

И дальше разрабатывается
индивидуальный комплекс:

Это курс иглоукалывания и 2-3 психотерапевтиче-
ских сеанса, что подразумевает не банальный рас-
сказ о здоровом питании, а конкретную техноло-
гию удобного формирования правильных пищевых 
привычек и изменения отношения к себе. А это, в 
свою очередь, 40 – 50% успеха. Без этого никуда.

Кроме того, возможно включение в комплекс 
других методов, что согласовывается с паци-
ентом – работа с целлюлитом, моделирующий 
массаж (слим-, детокс-, классический), програм-
мы очищения, SPA-процедуры; фитотерапия, 

ЗАПИШИТЕСЬ НА КОНСУЛЬТАЦИЮ
ПРЯМО СЕЙЧАС ПО ТЕЛЕФОНУ

8 (8652)25-02-05, И ВЫ ПОЛУЧИТЕ
ОТВЕТЫ НА ВСЕ ВАШИ ВОПРОСЫ! 

сеансы психотерапии, фармакопунктура, 
физио терапия и др.

 А в общем и целом мы учим
человека быть счастливым. В этом –

универсальность и широта
нашего подхода.

Разве можно научить счастью?
Это тоже технология.

Мы обучаем клиентов вытаскивать себя, как Мюнх-
гаузен, «за волосы» из русской привычки постра-
дать. Многие люди привычно и даже с некоторым 
наслаждением грустят, страдают, болеют и толстеют.

А мы учим их ощущать каждый день как праздник, 
как Новый год. Чтобы было чувство полноты жиз-
ни вместо неудовлетворенности собой, пустоты в 
отношениях и в себе.

Самое главное, что мы даем, – 
это новое качество жизни!

Итак, почему метод, применяемый в кли-
нике «Соло», один из лучших способов сбро-

сить вес?

• Вы экономите до 60% времени, одновременно 
теряя лишние килограммы и радикально улуч-
шая здоровье!
• Уникальная авторская методика позволяет 
значительно снижать аппетит, а значит, ху-
деть комфортно и с удовольствием!
• Вы экономите деньги, попутно снимая стресс 
и решая психологические проблемы!
• Вы худеете там, где хотите, а не там, где по-
лучается!
• Вам подбирается строго персональная про-
грамма!
• Система бессрочной поддержки и контроля 
после основного курса гарантирует длитель-
ный результат!
• Предлагаемая нами методика обеспечивает 
общее омоложение всего организма!
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Нежнее  
нежного…

От производителей тех элементов гардероба, которые значительно 
ближе к телу, мы ждем особого мастерства, ну, и, конечно, 

необузданной фантазии. Ведь мы готовы не только удивляться,  
но и удивлять. Бренд Marc Andre  все пожелания девушек учитывает 
и, следуя тенденциям моды, создает те «изюминки», ради которых 
не грех полакомиться целым «кексом». Но это, так сказать,  совсем 
другая история. Проследим, как развивалась компания Marc Andre  

в своей головокружительной истории успеха.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ
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ИСТОРИЯ БРЕНДА
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НОВАЯ КОЛЛЕКЦИЯ КУПАЛЬНИКОВ 
И ПЛЯЖНОЙ ОДЕЖДЫ

MOSCHINO     

LISE CHARMEL    

 CHANTELLE    

 Blumarine     

MARC & ANDRE
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элегантности. 
В белье Marc 
Andre  женщина 
может почув-
ствовать себя и 
очаровательной 
скромницей, и 
безудержной 
гурией.
Даря романтику 
сказки своим 
поклонницам, 
бренд предусмо-
трел «действен-
ные» варианты 
«облачения» на 
все случаи жизни.  Для волшебных вече-
ров с любимым человеком изумительно 
подходят халатики и пеньюары из шелка, 
нежного, как лепестки розы. И даже если 
вы предпочитаете вариант домашнего 
костюма из хлопка, дизайнеры марки пред-
ложат вам ту модель, в которой женствен-
ность остается главным синонимом стиля, 
а нежность и комфорт – основным под-
тверждением заботы о вас. 

Истинное вдохновение рождается в любви, 
и бренд Marc Andre, создающий роскош-
ные модели нижнего белья и купальников, 
влюблен и очарован женской фигурой до 
невозможности. Поэтому каждая новая 
модель – это гимн женственности и очаро-
ванию, способному покорять одним своим 
видом. Именно эта философия позволила 
молодой компании, появившейся в 1985 
году, завоевать свое место под солнцем 
престижных курортов и под софитами по-
диумов на мировых показах мод.
Первые годы компания занималась исклю-
чительно производством женских купаль-
ников. К этому направлению она подошла 
со всей серьезностью и богатством идей. 
Собственное дизайнерское бюро разра-
батывало модели, от которых прекрасная 
половина человечества и сейчас приходит 
в восторг. Ведь для девушек всех воз-
растов так важно сохранить собственную 
индивидуальность, при этом подчеркнув 
главные достоинства. А в плане креатива 
Marc Andre всегда оставался впереди пла-
неты всей, чем и заслужил свою лестную 
репутацию.
Особым пунктом своего коммерческого 
становления компания выделяла качество 
изделий.  Поэтому все этапы производства –  
от создания эскиза и выбора материалов 
до тестирования качества и посадки из-
делия – контролируются так, словно речь 
идет об изготовлении швейцарских часов. 
Зато в итоге если вещь попадает в гарде-
роб модницы, то радует ее не один сезон 
пляжного отдыха.
Принимая многообразие форм как возмож-
ность реализовать дизайнерские замыслы, 
избегая шаблонов, бренд позаботился о 
женщинах с разными фигурами и личными 
предпочтениями. Поистине королевский 
размах предложений помогает сделать 
правильный выбор того купальника, в ко-
тором каждая женщина будет способна со-
перничать с морской сиреной. Сдержанные 
или откровенные – купальники Marc Andre 
заставляют биться мужские сердца чаще. 
Чего только стоят «горячие» бикини  

с низкой и высокой посадкой, украшен-
ные стильной графикой, геометрическим 
орнаментом и кое-где игривыми рюшами? 
Не менее соблазнительными выглядят 
слитные купальники, «раскрашенные» ак-
варелью или созданные из «цветочного по-
лотна». Отдельного внимания заслуживают 
изделия с анималистическими принтами: 
тигровыми, леопардовыми и даже под зме-
иную кожу… Монокини, так полюбившиеся 
обладательницам пышных форм, помимо 
эффектных драпировок имеют металли-
зированную фурнитуру и другие, не менее 
стильные детали. А преобладание сочных 
оттенков оставляет бренд фаворитом мил-
лионов красоток по всему миру. 
В 2000 годах бренд взял курс в еще одном 
направлении – создание женского белья, 
чем, в общем-то, очень порадовал своих 
поклонниц.   Критерии качества и подход в 
выборе дизайна остались прежними, толь-
ко вот теперь роскошь ощущений бренда 
Marc Andre стала доступной в любое время 
года, в любой час и при абсолютно любом 
настроении.
Стремительно завоевало популярность 
бесшовное белье Marc Andre, дарящее 
комфорт и непринужденность в любой си-
туации. А вот для особых встреч и выходов 
в  свет бренд предусмотрительно разрабо-
тал корсеты, подчеркивающие соблазни-
тельные изгибы тела и создающие эффект 
той самой осиной талии, о которой бредят 
мужчины и мечтают женщины.
Нежность фактур, изысканное кружево и 
элегантная вышивка остаются главными 
украшениями функциональных моделей, 
отвечающих самым высоким требованиям. 
Но это далеко не все. К примеру, серия 
Jaquard отличается неповторимым соче-
танием перламутрового блеска и матовой 
сдержанности, Charming Lace выполнена 
в насыщенных оттенках, что раскрывает 
чувственный мир соблазна и вдохновения, 
а стильная и утонченная Selection полна 

с т и л ь  ж и з н и
ИСТОРИЯ БРЕНДА
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ул. Доваторцев 61, 2-й этаж
+7 (8652) 48-37-37

СПЕЦИАЛЬНАЯ СКИДКА
ВЫПУСКНИКАМ*РЕ

КЛ
А

М
А

Выпускной
у вашего

сына

ул. 50 лет ВЛКСМ, 24а
+7 (8652) 67-50-50

*Акция действует с 15 марта по 15 октября 2017 года

-20%

www.men26.ru

Костюмы

Обувь

Аксессуары
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«ХОЧУ СВАДЬБУ!»
АХ, КАК ЖАЛЬ, ЧТО В ЖИЗНИ НАШЕЙ ТАК МАЛО ПРАЗДНИКОВ! А ВЕДЬ КАК ПОДНИМАЕТ НАСТРОЕНИЕ ОЩУЩЕНИЕ,  
ЧТО ВСЕ ТО ВЕСЕЛЬЕ, ВСЯ ТА ПРИЯТНАЯ СУЕТА, КОТОРАЯ ПРОИСХОДИТ ВОКРУГ, – ТОЛЬКО РАДИ ТЕБЯ И ТОЛЬКО ДЛЯ 

ТЕБЯ! ТЕМ БОЛЕЕ ЕСЛИ ТЫ – ГЕРОЙ ИЛИ ГЕРОИНЯ ВОЛШЕБНОГО ДНЯ ПОД НАЗВАНИЕМ «СВАДЬБА».
НО БЫВАЕТ И ТАК, ЧТО НОВОБРАЧНЫЕ ДАЖЕ В ЭТОТ ДЕНЬ УМУДРЯЮТСЯ УПУСТИТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЙМАТЬ ЗА ХВОСТ 
ПТИЦУ СЧАСТЬЯ, И СВАДЕБНЫЕ ФОТОГРАФИИ ПОРТЯТ ПОТОМ СЕМЕЙНЫЙ ФОТОАРХИВ ОТСУТСТВИЕМ НЕПРЕМЕННОГО 

В ЭТОМ СЛУЧАЕ БАГАЖА ЯРКИХ И СВЕТЛЫХ ВОСПОМИНАНИЙ И МРАЧНЫМИ ФИЗИОНОМИЯМИ ЗАПЕЧАТЛЕННЫХ  
НА НИХ ЛИЧНОСТЕЙ. А ЧТОБЫ ЭТОГО НЕ СЛУЧИЛОСЬ, СВАДЬБУ НАДО ИГРАТЬ ТАК, КАК ХОЧЕТСЯ ВАМ,  

А НЕ ВАШИМ РОДСТВЕННИКАМ!  
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СПЕЦИАЛЬНАЯ СКИДКА
МОЛОДОЖЁНАМ*РЕ

КЛ
А

М
А

Костюм
на свадьбу

-20%

более

30
образов

ул. Доваторцев 61, 2-й этаж
+7 (8652) 48-37-37

ул. 50 лет ВЛКСМ, 24а
+7 (8652) 67-50-50

*Акция действует с 15 марта по 15 октября 2017 года

www.men26.ru
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ИХ ВЕЛИЧЕСТВА
ХОТИТЕ СВАДЬБУ ПО-КОРОЛЕВСКИ? ВОПРОСОВ НЕТ, ТОЛЬКО 
ИЗУЧИТЕ ТОГДА ПРОТОКОЛ СВОЕГО ТОРЖЕСТВА ДОСКОНАЛЬНО. 
ВОТ ВЫ, НАПРИМЕР, ЗНАЕТЕ, ЧТО ПО НЕПИСАНЫМ, А В НЕКОТО-
РЫХ СТРАНАХ – И ПО ПИСАНЫМ ЗАКОНАМ ДЕНЬ БРАКОСОЧЕ-
ТАНИЯ МОНАРХОВ ОБЪЯВЛЯЕТСЯ ОФИЦИАЛЬНЫМ ВЫХОДНЫМ 
ДЛЯ ВСЕХ ПОДДАННЫХ В МАСШТАБЕ, КАК ЛЮБЯТ ГОВОРИТЬ У НАС 
В РОССИИ, «ПО ВСЕЙ СТРАНЕ»? ВОТ ТЕПЕРЬ ЗНАЙТЕ И КАК УГОДНО 
ОСВОБОЖДАЙТЕ СВОИХ «ПОДДАННЫХ» (В ВАШЕМ СЛУЧАЕ – ПРИ-
ГЛАШЕННЫХ РАЗДЕЛИТЬ ВАШЕ СЧАСТЬЕ РОДНЫХ И БЛИЗКИХ) ОТ 
ПОХОДА НА РАБОТУ В ЭТОТ РАДОСТНЫЙ ДЕНЬ.
БУДЬТЕ ГОТОВЫ К ТОМУ, ЧТО ГОСТЕЙ У ВАС БУДЕТ УЙМА! А КАК 
ЖЕ – «НОБЛЕСС ОБЛИЖ»: У ВАС ЖЕ КОРОЛЕВСКАЯ СВАДЬБА, А НА 
НЕЙ МЕНЬШЕ ПОЛУМИЛЛИОНА ГОСТЕЙ НЕ БЫВАЕТ. КОГДА ГРЕЙС 
КЕЛЛИ СВЯЗЫВАЛА СЕБЯ УЗАМИ ВЕЧНОЙ ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ С 
ПРИНЦЕМ МОНАКО, В МАЛЕНЬКОЕ КНЯЖЕСТВО ТОЛЬКО ТУРИ-
СТОВ ПРИЕХАЛО БОЛЬШЕ СТА ТЫСЯЧ. А ПРИБАВЬТЕ К НИМ ЕЩЕ И 
КОРЕННЫХ МОНЕГАСКОВ, КОТОРЫЕ ПО СВОЕМУ ГРАЖДАНСКОМУ 
ПРАВУ ЯВЛЯЮТСЯ УЖЕ ЗАВЕДОМО ПРИГЛАШЕННЫМИ, И РОДНЫХ, 
И БЛИЗКИХ, И БЛИЗКИХ РОДНЫХ, ВОТ И ПОЛУЧИТЕ ВПОЛНЕ СЕБЕ 
ВНУШИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ.
ЖЕНИТЬСЯ НУЖНО НЕПРЕМЕННО ПОД МУЗЫКУ! ИНАЧЕ КАКАЯ ЖЕ 
ЭТО КОРОЛЕВСКАЯ СВАДЬБА? НУ, ЧТО ВЫ ТОЛЬКО РЕГИСТРАТОРА 
СЛУШАТЬ БУДЕТЕ? ОНО ВАМ НАДО? ВАС ЖЕ НА НЕБЕСАХ И ТАК УЖЕ 
ПОВЕНЧАЛИ, И ТО, ЧТО ТАМ ВАМ РАССКАЗЫВАЕТ ГОСУДАРСТВЕН-
НЫЙ ЧИНОВНИК ПРО ВАШЕ ИЗМЕНИВШЕЕСЯ ГРАЖДАНСКОЕ СО-
СТОЯНИЕ, ДЛЯ ВАС СОВСЕМ НЕ НОВОСТЬ! А ВОТ «ЗВОН НЕБЕСНЫХ 
СФЕР» И «ПЕРЕЛИВЫ ФЛЕЙТОВЫХ РУЛАД» – ЭТО САМОЕ ПОДХО-

ДЯЩЕЕ ЗВУКОВОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ ДЛЯ БРАЧУЮЩЕЙСЯ МО-
НАРШЕЙ ПАРЫ! ТОЛЬКО ИМЕЙТЕ В ВИДУ – ПОТОМ ЭТУ МУЗЫКУ 
ИЗДАДУТ КАК САУНДТРЕК МНОГОМИЛЛИОННЫМ ТИРАЖОМ. ПЕР-
ВЫЙ СЛУЧАЙ УЖЕ ИМЕЕТ МЕСТО – ТО, ПОД ЧТО ВЕНЧАЛИ ПРИНЦА 
УИЛЬЯМА И КЕЙТ МИДДЛТОН, РАЗОШЛОСЬ ЛАЗЕРНЫМИ ДИСКА-
МИ СРЕДИ ПОЧТЕННЫХ АНГЛИЧАН.
МЫ ЖЕ СОВСЕМ ЗАБЫЛИ ПРО ПЛАТЬЕ НЕВЕСТЫ! ЕСЛИ ВЫ ВСЕ-
ТАКИ РЕШИЛИ УСТРОИТЬ СЕБЕ СВАДЬБУ, КАК У МОНАРХОВ, ТО 
ПЛАТЬЕ НОВОБРАЧНОЙ ДОЛЖНО НЕПРЕМЕННО ШИТЬСЯ, А НЕ 
ПОКУПАТЬСЯ, И ШВЕИ ДОЛЖНЫ МЫТЬ РУКИ КАЖДЫЕ ПОЛЧАСА, 
ЧТОБЫ НЕ ЗАПАЧКАТЬ НИТИ. НА КРУЖЕВЕ, КОТОРЫМ ОТДЕЛЫВА-
ЕТСЯ ПОДВЕНЕЧНЫЙ НАРЯД, ОБЯЗАТЕЛЬНО ВЫШИВАЮТСЯ ЭМ-
БЛЕМЫ ВАШЕГО РОДА ИЛИ СЕМЕЙНАЯ ГЕРАЛЬДИКА. НЕТ У ВАС 
ТАКОГО? НАДО СРОЧНО ПРИДУМАТЬ, ПОТОМУ ЧТО У КЕЙТ БЫЛО –  
НА КРУЖЕВАХ ЕЕ ПЛАТЬЯ БЫЛИ ВЫТКАНЫ РОЗА, ЧЕРТОПОЛОХ, 
НАРЦИСС И ТРИЛИСТНИК. ЭТО, КОНЕЧНО, НЕ СОВСЕМ СЕМЕЙ-
НЫЙ ГЕРБ, А ВСЕГО ЛИШЬ ОФИЦИАЛЬНЫЕ СИМВОЛЫ АНГЛИИ, 
НО ВЕДЬ ТЕПЕРЬ ВЕСЬ ТУМАННЫЙ АЛЬБИОН – ЕЕ СЕМЬЯ.
САМОЕ ГЛАВНОЕ! ЕСЛИ ВЫ ЖЕНИТЕСЬ ПО-КОРОЛЕВСКИ, ТО И 
ОБЯЗАННОСТИ ПОСЛЕ СВАДЬБЫ У КАЖДОГО ИЗ ВАС КОРОЛЕВ-
СКИЕ. ПО ПОВОДУ НОВОИСПЕЧЕННОГО МУЖА НИЧЕГО НЕ СКАЖУ, 
А ВОТ МОЛОДАЯ СУПРУГА ОБЯЗАНА НЕ ДЕЛАТЬ НЕКОТОРЫЕ ИН-
ТЕРЕСНЫЕ ВЕЩИ: НАПРИМЕР, УЖЕ ИЗВЕСТНАЯ НАМ ЖЕНА ПРИН-
ЦА УИЛЬЯМА НЕ ИМЕЕТ ТЕПЕРЬ ПРАВА ГОЛОСОВАТЬ, РАБОТАТЬ, 
ИГРАТЬ В «МОНОПОЛИЮ» И, ЧТО САМОЕ ОБИДНОЕ, ЕСТЬ МОЛ-
ЛЮСКОВ. ИНТЕРЕСНО, ПОЧЕМУ? ПРИЧИНА БАНАЛЬНАЯ – ЧТОБЫ 
НЕ ОТРАВИТЬСЯ И НЕ ЗАРАБОТАТЬ РАССТРОЙСТВО ЖЕЛУДКА.
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ЕСЛИ СВАДЬБА ПО-КОРОЛЕВСКИ ВАС НЕ ВДОХНОВИЛА, ТО ПРЕД-
ЛАГАЕМ ВАМ СОВЕРШЕННО ПРОТИВОПОЛОЖНУЮ ВЕРСИЮ БРА-
КОСОЧЕТАНИЯ – СВАДЬБУ ПО-КОМСОМОЛЬСКИ. А ЧТО? ИНТЕ-
РЕСНО ЖЕ! ПРАВДА, НИКАКИХ «БЕЛОЕ ПЛАТЬЕ, БЕЛАЯ ФАТА», НО 
ЗАТО «БЫЛ ЖЕНИХ СЕРЬЕЗНЫЙ ОЧЕНЬ, А НЕВЕСТА ОСЛЕПИТЕЛЬ-
НО БЫЛА МОЛОДОЙ» – ЭТО СКОЛЬКО УГОДНО, ПОТОМУ ЧТО 
ГЛАВНОЕ УКРАШЕНИЕ СВАДЬБЫ ПО-КОМСОМОЛЬСКИ – ЭТО, 
СОБСТВЕННО, САМИ МОЛОДОЖЕНЫ, А ОСТАЛЬНОЕ – ЭТО УДЕЛ 
ИМПЕРИАЛИСТОВ И ЦАРЕЙ, С КОТОРЫМИ КОМСОМОЛ, КАК ИЗ-
ВЕСТНО, ИЗНАЧАЛЬНО В КОНТРАХ.
ИТАК, НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО ИЗНАЧАЛЬНО КОМСОМОЛЬСКАЯ 
СВАДЬБА ТОРЖЕСТВЕННЫМ МЕРОПРИЯТИЕМ СОВСЕМ НЕ СЧИ-
ТАЛАСЬ, И ЗАКЛЮЧЕНИЕ БРАКА НОСИЛО СУГУБО ДЕЛОВОЙ ХА-
РАКТЕР, ВЫ, КОНЕЧНО, МОЖЕТЕ ОТСТУПИТЬ ОТ ИСТОРИЧЕСКОЙ 
ПРАВДЫ И ВСЕ-ТАКИ РАСПИСАТЬСЯ ПОД МУЗЫКУ. ТОЛЬКО ПУСТЬ 
ЭТО БУДЕТ КАКОЙ-НИБУДЬ ВЕСЕЛЫЙ МАРШ СОВЕТСКИХ ВРЕМЕН, 
А НЕ ПРИВЫЧНЫЙ ВСЕМ МЕНДЕЛЬСОН. КСТАТИ, САМО ПОНЯТИЕ 
«РАСПИСАТЬСЯ» ПОЯВИЛОСЬ ЕЩЕ В КОНЦЕ ДВАДЦАТЫХ ГОДОВ, 
КОГДА РСФСР БЫЛА ЕЩЕ СОВСЕМ ЮНОЙ РЕСПУБЛИКОЙ. ИЗ ВСЕ-
ГО, ЧЕМ МОЖНО БЫЛО ДОКАЗАТЬ СВОЕ СЕМЕЙНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ, 
БЫЛА ТОЛЬКО КНИГА РЕГИСТРАЦИИ, В КОТОРОЙ МОЛОДОЖЕНЫ 
И РАСПИСЫВАЛИСЬ. И ВСЕ! «А ПАСПОРТ КАК ЖЕ?» – СПРОСИТЕ ВЫ. 
А НИКАК. СОВЕТСКИЙ ПАСПОРТ ПОЯВИЛСЯ ТОЛЬКО 1932 ГОДУ, 
ПОЭТОМУ ЗАПИСЫВАТЬ, КТО КОМУ МУЖ И ЖЕНА, БЫЛО НЕКУДА.
НО НАМ-ТО ЕСТЬ, ПОЭТОМУ В ЗАГСЕ «В НАГРУЗКУ» К СВОИМ ГЛАВ-

НЫМ УДОСТОВЕРЕНИЯМ ЛИЧНОСТИ И СВИДЕТЕЛЬСТВУ О БРАКЕ 
МОЛОДОЖЕНЫ  МОГУТ В КАЧЕСТВЕ ТЕМАТИЧЕСКОГО АНТУРАЖА 
В ПОДАРОК ОТ СВОИХ ДРУЗЕЙ ПОЛУЧИТЬ КАКУЮ-НИБУДЬ «РЕЧЬ 
В.И. ЛЕНИНА НА III СЪЕЗДЕ КОМСОМОЛА», ПОД ВИДОМ КОТОРОЙ 
МОЖЕТ СКРЫВАТЬСЯ ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИЗДАНИЕ ЛОЗУНГОВ-ПО-
ЖЕЛАНИЙ ОТ ДРУЗЕЙ И РОДНЫХ.
В ПЛАНЕ СВАДЕБНЫХ НАРЯДОВ СВАДЬБА ПО-КОМСОМОЛЬСКИ – 
ВАРИАНТ ДЛЯ ОЧЕНЬ СМЕЛЫХ, ДЕРЗКИХ И ОТЧАЯННЫХ, ПОТОМУ 
ЧТО ОНА КАТЕГОРИЧЕСКИ НЕ ПОДРАЗУМЕВАЕТ НИКАКИХ КРИНО-
ЛИНОВ, КРУЖЕВ И КОСТЮМНЫХ ПАР: ТОЛЬКО БЕЛЫЙ «ВЕРХ» И 
ЧЕРНЫЙ «НИЗ». ДЛЯ НЕВЕСТЫ ДОПУСКАЕТСЯ КУМАЧОВАЯ КОСЫН-
КА НА ГОЛОВУ. ВЕДЬ СУТЬ-ТО В ЧЕМ? В ТОМ, ЧТО МУЖ И ЖЕНА – 
РАВНОПРАВНЫЕ ТОВАРИЩИ, КОТОРЫЕ ДОЛЖНЫ УВАЖАТЬ ДРУГ 
ДРУГА И БЫТЬ СОРАТНИКАМИ ПО ПРАВОМУ ДЕЛУ. А СОРАТНИКАМ 
НИКАКИЕ ЛЕГКОМЫСЛЕННЫЕ НАРЯДЫ НЕ ТРЕБУЮТСЯ.
МЕЖДУ ПРОЧИМ, ТЕМАТИЧЕСКАЯ СВАДЬБА В КОМСОМОЛЬСКОМ 
СТИЛЕ – ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ ПО СВОЕЙ ЗАДУМКЕ ВАРИАНТ, ЕСЛИ 
СРЕДИ ВАШИХ ГОСТЕЙ МНОГО МОЛОДЕЖИ, КОТОРОЙ ВСЕ НЕО-
БЫЧНОЕ И ЗАДОРНОЕ ВСЕГДА ПРИХОДИТСЯ ПО ВКУСУ. И ПОТОМ, 
КОГДА У ВАС ЕЩЕ БУДЕТ ТАКАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ – КАК В МАШИНЕ 
ВРЕМЕНИ, ПЕРЕНЕСТИСЬ В ПРОШЛОЕ ПОЧТИ НА 100 ЛЕТ НАЗАД?
ТАК ЧТО ГЛАВНОЕ, ЧТОБЫ НА ВАШЕЙ СВАДЬБЕ БЫЛО ХОРОШО 
ИМЕННО ВАМ, А В КАКОМ СТИЛЕ ОНА БУДЕТ – В КОРОЛЕВСКОМ, 
ДЕРЕВЕНСКОМ, РОК-Н-РОЛЬНОМ – ПРОСТО ВОПРОС СВОБОДЫ 
ВЫБОРА.

КОМСОМОЛЬЦЫ-ДОБРОВОЛЬЦЫ
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ЦВЕТОЧНАЯ МАСТЕРСКАЯ Flower Lab
г. Ставрополь, ул. Морозова 96, тел.: +7(962) 400-22-27        labflower_stavropol

Текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ

ГРАНДИОЗНОЕ 
НОВОСЕЛЬЕ Flower Lab!
Самые счастливые дни жизни и просто ее памятные моменты сложно представить себе без 
букета живых цветов. Цветочные композиции Flower Lab взбудоражили весь Интернет, не 
найдется девушки, не мечтающей получить в подарок букет именно этого бренда. А как иначе? 
Ведь в чутких руках флориста рождаются те маленькие шедевры, к которым неравнодушны 
сердца, а такое проявление эмоций остается вне всякой конкуренции. Видимо, поэтому 
цветочная мастерская Flower Lab в Ставрополе всего за полтора года выросла из укромного 
уголка рукотворного рая и переехала в настоящий цветочный салон, который обещает 
клиентам столько счастья, сколько можно унести в одном букете. О подробностях рассказала 
владелица цветочной мастерской Ольга Клименко.

– Нашим клиентам будут предложены 
новые флористические решения для 
детских праздников и банкетов. В уже по-
любившихся шляпных коробках с особым 
дизайном мы планируем создавать самые 
разнообразные цветочные композиции, 
которые придутся по душе малышам и их 
родителям. Поводов для таких цветочных 
сюрпризов множество – дни рождения, 
праздничные банкеты, выпускные вечера 
и другие торжества. Ведь эстетический 
вкус прививается с детства, а цветы в этом 
плане способны пробудить самые теплые 
чувства!
Есть и другое направление, не менее ак-
туальное и приятное не только для тех, кто 
получает или дарит букет, но и лично для 
меня – это летние коробки цветов в самом 
красивом и заманчивом исполнении. От 
сезонных цветов до редкой экзотики – ком-
позиция ограничивается лишь фантазией и 
финансовыми возможностями  клиента.
– Это лето обещает быть щедрым на 
свадьбы. К невестам у Вас тоже особый 
подход?
– Конечно. Ведь невесты – контингент весь-
ма переменчивый в своих желаниях. И для 
того чтобы помочь им окончательно опре-
делиться с букетом, мы вместе смотрим 
эскизы, выбирая именно то, что подходит 
конкретно этой невесте: важен не только 
фасон платья и запланированная прическа, 
но даже рост и фигура. Поэтому индивиду-
альный подход в этом случае невероятно 
важен, и мы его используем. Кроме того, в 
своей мастерской мы создаем и украшения 
на свадебные машины, и дизайн-компонен-
ты для оформления банкетных залов. Вы-
полненные в едином стиле, они смотрятся 
очень гармонично и эффектно.
– Самый необычный свадебный букет в 
Вашем исполнении?
– Каждый букет индивидуален. На встрече 
с молодоженами я узнаю их историю люб-

ви, их особые пожелания и каждую мелочь, 
которая так им важна. В процессе создания 
букета и оформления я вкладываю частич-
ку своей души, чтобы в итоге получилось то 
самое событие, со своей историей, которое 
запомнится им на всю жизнь. В своей 
работе я  отдаю предпочтение всему при-
родному, натуральному и естественному, с 
интересной фактурой для более детального 
декора. Так что каждый букет в своем роде 
необычен.
– Какие еще цветочные аксессуары акту-
альны для свадьбы?
– Венки и ободки очень популярны уже 
несколько сезонов. Но, несмотря на по-
пулярность, этот аксессуар подходит не 
всем. Венок придает нежность и романтич-
ность, соответственно, и образ невесты 
должен быть таким. Также очень популярны 
браслеты из живых цветов подружкам не-
весты и бутоньерки друзьям жениха. Когда 
все подобрано в одном стиле и цветочной 
гамме, свадьба получается действительно 
сказочной. 

– Ольга, как так получается: в мире сви-
репствует кризис, пожирая капиталы и 
корпорации, как мелких рыбешек, а Ваш 
бизнес в прямом смысле процветает?
– Могу признаться, что кризис повлиял и на 
наши продажи, но, тем не менее, компания 
Flower Lab продолжает развиваться и уже 
обозначила свое присутствие в сорока 
городах России, и я уверена – это еще не 
предел. Наши флористы и дизайнеры не 
перестают удивлять клиентов, придумывая 
что-то новое, поражающее воображение, 
меняющее стандартное восприятие при-
вычных вещей. Самое главное – дружить с 
клиентом и не обманывать его ожиданий.
– Как видно, у Вас это здорово получает-
ся: новоселье в роскошных апартамен-
тах прямое тому доказательство.
– К этому расширению территории, возмож-
ностей и креативного пространства я шла 
не один год и теперь убедилась лично –  
мечты сбываются! Главное – правильно 
мечтать и не переставать кропотливо рабо-
тать над воплощением задуманного.
– Переезд, – как новая глава в большом 
романе. А какие перемены ждут клиен-
тов в плане ассортимента?

с т и л ь  ж и з н и
ПРО ДИЗАЙН
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– Владимир Евгеньевич, что сегодня в 
тренде «бассейной моды»? Какой бассейн 
считается самым лучшим?
– Все зависит от множества критериев и 
вашего желания. На сегодняшний день суще-
ствует шесть основных видов бассейнов –  
композитные, бетонные, пленочные, поли-
пропиленовые, сборно-разборные всесе-
зонные бассейны и бассейны-спа. Давайте 
поговорим о каждом виде подробнее.
Я не зря первыми назвал композитные 
бассейны. Сегодня это самый оптималь-
ный по техническим и эксплуатационным 
свойствам вид. Фактически, это стационар-
ный бассейн, который в случае демонтажа 
можно удалить сразу, целиком и без про-
блем. Что он собой представляет? Компо-
зитный бассейн – это чаша, изготовленная 
из стекловолокна, что дает массу преиму-
ществ. Во-первых, скорость изготовления. 
Как известно, самый драгоценный ресурс, 
которым мы обладаем, - это время. Так вот: 
изготовление и установка композитного 
бассейна занимает всего две недели, тогда 
как монтаж стационарного бетонного 
бассейна с облицовкой различными мате-
риалами – плиткой или мозаикой – в силу 
особенностей технологического процесса и 

Море рядом
Как известно, родина всего живого – это вода. Поэтому нам 
всем так необходимо не только утолять свою жажду, но и хотя 
бы чувствовать водную стихию рядом. Можно переместиться 
на постоянное место жительства куда-нибудь поближе к 
океану, морю или, на худой конец, прудику, а можно саму воду 
переместить поближе к себе. Нет, конечно, целый океан не 
получится, но хороший, добротный бассейн – пожалуйста! О том, 
как устроить у себя дома настоящий водный оазис, рассказывает 
директор компании «Гидросфера» Владимир Смирнов.
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ет целых полгода! Даже если отделывать его 
пленкой, то все равно понадобится много 
времени, потому что сама чаша будет изго-
тавливаться долго. В итоге вместо «быстро 
и чисто» будет «долго и грязно» - у вас во 
дворе разворачивается стройка, разводится 
грязь и постоянно находятся посторонние 
люди. А с установкой композитного бассей-
на методом сухой сборки таких неудобств 
не возникает: выкопали котлован, устано-
вили чашу, облагородили территорию – и 
всего за 14 дней у вас во дворе настоящий 
райский уголок, которому не страшны 
никакие морозы и непогода, ведь компо-
зитные бассейны изготавливаются с учетом 
всех климатических особенностей нашей 
природной зоны.
Во-вторых, несомненным плюсом компо-
зитного бассейна является уникальность 
его цветовых решений: вы никогда не смо-
жете создать хотя бы что-то подобное, ис-
пользуя природные материалы. В-третьих, 
композитный бассейн – монолитный, 
цельный, в него ничего не впитывается и 
не въедается, тогда как остальные виды 
бассейнов представляют собой «слоеный 
пирог», в котором каждый слой со време-
нем может «выйти из строя». В-четвертых, 
из-за отсутствия острых углов компо-
зитный бассейн гораздо безопаснее, чем 
другие.
Наиболее привычный всем вид бассей-
на – бетонный. Мы уже обсуждали тот 
момент, что на его изготовление требуется 
гораздо больше времени, чем, например, на 
изготовление композитного, но зато у вас 
есть возможность получить уникальный, 
эксклюзивный по своей конструкции и 
дизайну бассейн, какого уж точно ни у кого 
не будет!
Более простой вариант – пленочные 
бассейны: из любого прочного материала, 
способного выдержать давление большой 
водной массы, изготавливается чаша и 
путем обварки покрывается рулонным 
армированным пленочным материалом 
синего цвета, мягким на ощупь и облада-
ющим превосходными гидроизоляцион-
ными свойствами. Такие бассейны очень 
распространены в аквапарках.
Последние пять лет набирают популяр-
ность бассейны, чаши которых изготавли-
ваются из полипропиленовых листов. Они 
также являются всесезонными, и основной 
их плюс – относительно невысокая стои-
мость в изготовлении и монтаже.
Еще один вид, довольно демократичный по 

стоимости, – сборно-разборный всесезон-
ный стационарный бассейн с металличе-
ской чашей, покрытой пленкой. Самый 
главный плюс такого бассейна – монтаж за 
один день.
Интересны и так называемые спа-
бассейны, представляющие собой готовые 
чаши, укомплектованные всем необходи-
мым для приятных водных процедур обо-
рудованием. Такой бассейн тоже не боится 
смены времен года и прекрасно «живет» 
под открытым небом, а благодаря тому, что 
в его конструкции есть функция подогрева 
воды, вы можете плескаться в нем хоть под 
новогодним снегопадом!
Наша компания занимается продажей всех 
этих видов бассейнов, а полипропиленовые 
бассейны мы еще и сами изготавливаем. А 
также по типовым и индивидуальным про-
ектам строим бетонные бассейны «с нуля».

– Владимир Евгеньевич, как говорится, 
желание клиента – закон. Вы можете ис-
полнить любое?
– Практически. У нас есть специальный 
опросный лист с более чем десятком пози-
ций: по системе водообмена – скиммерный 
или переливной, по закладным элементам 
чаши, по системам управления бассейном – 
отечественная или зарубежная автоматика, 
по встроенным «аттракционам» – противо-
токовое течение, подача сжатого воздуха 
(гейзеры), подводные динамики, аэромас-
сажный лежак, по системам обеззаражи-
вания – автоматическая станция, гидро-
лизная установка, ультрафиолет, химия, 
серебрение или ручная дезинфекция и так 
далее, по теплоизолирующим покрытиям, 
защищающим бассейны от мусора, атмос-
ферных осадков и случайного попадания в 
них детей и животных – жалюзи и поли-
мерные покрывала, по чистке бассейна –  
переносной или робот-пылесос. В общем, 
параметров масса, и о них всех можно рас-
сказывать часами.

– Каковы основные преимущества «Ги-
дросферы»?
– Самое главное то, что мы – компания 
полного цикла. У нас открыты пять видов 

деятельности – мы уже шестой год не 
только продаем бассейны, но и сами про-
изводим некоторые их виды, проектируем, 
устанавливаем все необходимое оборудова-
ние и аксессуары и осуществляем обслу-
живание самого бассейна и всего, чем он 
оснащен.

– А есть у Вас объекты, которые являются 
предметом Вашей особой гордости?
– Конечно, есть. За пять лет число наших 
клиентов уже превысило полторы тыся-
чи человек по всему Северному Кавказу. 
Среди них и санатории, и спа-центры, и 
фитнес-клубы, и детские сады и большое 
количество частных клиентов.
Две недели назад, например,  «Гидросфера» 
сдала в эксплуатацию три бассейна в буден-
новском физкультурно-оздоровительном 
центре, один из которых – плавательный, 
а второй предназначен для проведения 
сеансов кинезиотерапии. А еще в прошлом 
году мы построили в Черкесске комплекс 
из восьми термальных источников «Жем-
чужина Кавказа». Вот это действительно 
грандиозный объект! Представьте себе: 
огромный бассейн 30 на 12 метров, необык-
новенной красоты комплекс… И все это 
«Гидросфера» построила всего за 6 месяцев!

– Владимир Евгеньевич, что самое главное 
в строительстве бассейна?
– Ответственность. Никто из команды 
«Гидросферы» ее не боится, поэтому наши 
бассейны своим обладателям дарят только 
радость!

г. Ставрополь, пр-т Кулакова, 13 лит. В 
тел. 99-20-20

г. Невинномысск 
ФАД «Кавказ» 237км + 600м 

тел. 66-50-99
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Путешествия по свету открывают человеку новое 
измерение культур и традиций и, что бывает 
нередко, дают возможность в багаже впечатлений 
привезти новые идеи и проекты. А куда, как 
не в Стамбул, стремиться тем, кто создает 
красивый бизнес? Для владелицы собственной 
парикмахерской конторы «Революция» Марины 
Луценко  такие поездки – уже добрая традиция. 
И она с удовольствием делится своими путевыми 
заметками. 

Путь 
к прекрасному

– Из Ставрополя до Стамбула два часа по-
лета: время, когда, взирая с высоты на без-
мятежную пушистую дымку облаков, можно 
поразмыслить над тем, что уже свершилось, 
и запланировать еще много чего на далекое 
и не очень будущее... Удивительно, но имен-
но здесь, на высоте, к которой человек вряд 
ли когда-нибудь станет равнодушным, можно 
дать твердую оценку собственным достиже-
ниям, наметить новые важные цели.
За 21 год в бизнесе, который на европейский 
манер сегодня принято называть beautу-

индустрией, пройдено столько «виражей», 
что любой пилот позавидует! Действительно, 
в нашем деле «высший пилотаж» – это не 
просто эффектные фото в Инстаграм, а уме-
ние лавировать в ситуациях, граничащих с 
реальным риском. Например, затея открыть 
собственную парикмахерскую контору «Ре-
волюция» в кризисный период, когда не то, 
что в новый бизнес вложиться – накопленное 
бы сохранить! Но желание создать свое 
пространство красоты, особую атмосферу, 
за которую сегодня клиенты нас любят и 

ценят, пересилило раци-
онализм, и уже полгода в 
«Революцию» приходят, 
как в гости, – туда, где все 
друг друга знают и все друг 
другу рады.
Все специалисты –  
и мастер ногтевого сервиса, 
и стилист, и визажист, и 
парикмахер, и, наконец, 
«скульптор лица и тела» 
массажист – удивительным 
образом слились в одну 
команду, работающую не 
просто слаженно, а прямо-
таки идеально!
Сколько задач еще будет 
впереди? Вероятно, много. 
А пока ближайшая цель – 
великий Стамбул, став-
ший вторым городом, где 
чувствуешь себя как дома, 
и оттого, каждый раз при-
летая в местный аэропорт, 
с упоением вдыхаешь воз-
дух, наполненный сладким 
ароматом пряностей и чего-
то еще по-детски волную-
щего…

Город-сказка…
Как видно, в этот раз 
Стамбул тоже был в за-

думчивом настроении... Лил дождь, но даже 
эта нехарактерная для города погода не 
навевала тоску - скорее, некую меланхолию 
и желание погрузиться в романтику города, 
пленяеющего сердце и душу.
 Для искушенного человека, знающего, как 
строится «красивый бизнес», любопытно 
наблюдать за жизнью местных салонов кра-
соты – куафюров. Стригут в них только муж-
чины, и все бьюти-процедуры выполняются 
в такой синергии, что пребывание в салоне 
расслабляет настолько, насколько это по-
зволяют местные традиции. Не удивляйтесь, 
если в соседнем кресле будет мирно вос-
седать клиент с косметической маской на 
лице, в то время когда над вашей прической 
будет «колдовать» деловитый мастер.
Именно такой прием - непринужденность 
в сочетании с профессионализмом - был 
воссоздан в парикмахерской конторе 
«Революция». Почему именно конторе? Да 
потому, что с утра и до последнего клиента 
здесь кипит жизнь,  воздух буквально про-
питан позитивными эмоциями,  а вопросы 
решаются не только имиджевые, но и при 
желании личные. Ведь доверительное 
общение - истинное свидетельство родства 
душ, которое так часто воспевали арабские 
поэты.
Несравненный по своему шарму колорит 
стамбульской ночи не оставляет равно-
душным. Тем, кто жаждет веселья, здесь 
есть чем заняться. Но и от этой приятной 
суеты устаешь. Вот в одну из таких ночей 
я стояла на балконе и созерцала панора-
му притихшего города, и вдруг мне само 
собой пришло название моего бизнес-про-
екта – «Революция». И хотя революция эта 
мирная, она подразумевает не обыденное 
«качание» на «волнах» модных тенденций, 
а креативный спор между тем, что нам 
предлагает глянец, и тем, что действительно 
идет конкретному человеку.
Но Стамбул зовет и увлекает! Легкий шо-
пинг ведет на главные его базары и снова 

Текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ, из личного архива
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Парикмахерская Контора 
«Революция»

г. Ставрополь, ул. Тельмана, 41
тел.: 8(962) 015-84-84,  8(962) 447-12-56

погружает в мир восточной культуры древ-
него города. Необъятный гранд-базар Ка-
палы Чарши, который за день не обойдешь, 
и искушение увидеть весь товар приводит 
сюда снова и снова. Ряды ковров, само-
дельной обуви и платков из шелка уводят в 
мир, напоминающий сказку «Тысяча и одна 
ночь», где волшебная Шахерезада не пере-
стает питать любопытство султана своими 
диковинными сказками.
А в сказках ли было дело? Может быть, кра-
сота рассказчицы пленяла повелителя так, 
что он не мог заснуть без сладкоголосых ре-
чей и искорок в глазах умелой чаровницы? 
Восток –  дело тонкое, и  пропитавшись его 
мудростью, даже на русской земле сложно 
нарушить хрупкие грани красоты, созданной 
самой природой.  Век инноваций изменил 
привычное восприятие прекрасного во всей 
его гармонии и грации, и, может, пришло 
время вернуть женщине право оставаться 
собой и покорять мужские сердца, пленяя 
их своей естественностью? Конечно, умело 
подчеркнутой.
Именно этот принцип – раскрытие соб-
ственного шарма и первозданной женствен-
ности через умение мастеров увидеть то, 
что спрятано за усталостью и кажущимся 
равнодушием к себе – стало философией 
парикмахерской конторы «Революция». 
Ведь женщина, укутавшаяся в чадру, – все-
го лишь одна из многих, но стоит ей скинуть 
шелка застенчивости и безразличия, и она 
засияет подобно алмазу, ограненному ис-
кусным ювелиром. И этот путь к прекрасно-
му – самое увлекательное путешествие!

Текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ, из личного архива
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текст РОМАНА НУТРИХИНА

ТАЙНЫ  
южных городов
Российская провинция богата несметным сонмищем притягательных тайн.  
С преданиями о бесплотных духах можно столкнуться не только в замках 
Северного Уэльса, но и в хитросплетении тихих улиц исторических городов 
Ставрополья.

ТЕНИ ГОРОДСКИХ НЕКРОПОЛЕЙ
Ставропольская галерея художника Павла 
Гречишкина, занимающая старинное здание 
бывшей мечети, может похвастать своим 
собственным привидением. Землю под ее 
строительство еще в 1896 году местному 
мусульманскому обществу подарил князь 
Давлет-Гирей Бибердов. Однако из-за 
юридических проволочек к строительству 

смогли приступить только семнадцать лет 
спустя. После революции мечеть национа-
лизировали, и позднее она стала музеем.
Князь посвятил это место богоугодному за-
ведению в память об умершей дочери, душа 
которой так и не нашла покоя. «Бытовала 
легенда, – пишет Герман Беликов, – что у 
князя Бибердова была единственная дочь, 
по воле Аллаха в семнадцать лет ушедшая 

в мир иной и похороненная в саду дома. На 
этом месте будто бы и была возведена ме-
четь. А на балконе минарета в полнолуние в 
полночь в праздник Рамазана появлялся об-
раз прекрасной девушки в белом платье…».
Потусторонние образы мелькают и на став-
ропольских кладбищах. Среди покосивших-
ся надгробий еврейской части Даниловского 
некрополя есть примечательный склеп со 

ПРОСПЕКТ
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местной легенде, он принадлежит какой-то 
графине, тень которой якобы до сих пор 
можно увидеть рядом со склепом.
Особенно дурной славой в Ставрополе 
пользуется район Мамайка, где произраста-
ет таинственный и древний Мамайский лес. 
Его диковинное название объясняют тем, 
что там были захоронения средневековых 
кочевников и устанавливались так называ-
емые «каменные бабы», которых пересе-
ленцы из Малороссии прозвали «мамаями». 
Потревоженные курганы дали имя город-
ской окраине, на которой, словно по рокому 
предначертанию, в XIX веке снова возникло 
кладбище.
Загадочную историю о нем мне поведала 
коренная ставропольчанка Галина Михай-
ловна Андреева, слышавшая ее в детстве от 
матери. «Однажды, – рассказывает она, –  
бабушка с мамой, которой тогда было 
что-то около десяти лет, пошли вечером к 
знакомым проститься с умершим. Домой 
возвращались ночью мимо кладбища на 
Мамайке. Дорога шла в гору, и тут при 
лунном свете они увидели, что вровень 
с ними по кладбищу движется высокий 
белый столб. По рассказам мамы, он был 
какой-то закрученный, как плотный сбитый 
туман. Наивный ребенок воскликнул: «Мам, 
посмотри!». Но мать одернула ее и, шипя 
сквозь зубы, заставила молиться, запретив 
поворачиваться в ту сторону: «Убери глаза! 
Уткнись в землю и иди!». Страшный столп 
постепенно отстал, однако до самого дома 
они шли молча…».

В ГОСТЯХ У ЭЛЬЗЫ
«Замок Эльзы» – еще один заброшенный 
«дом с привидением», который находится 
в курортном Пятигорске. Это оригинальное 
строение из желтого кирпича и в самом 
деле походит на замок в романском стиле с 
узкими окнами и остроконечными крышами.
Этот дом в 1904 году построил известный 
кондитер Аршак Гукасов для своей не-
весты – дочери немецкого купца Эльзы – и 
подарил его ей на свадьбу. Супруги сообща 
вели довольно успешное дело – торговали 
сладостями, открыли самую популярную на 

Кавказских Водах кофейню, 
а в «замке Эльзы» начали 
сдавать отдыхающим внаем 
меблированные комнаты. 
Но Бог не дал им детей, и 
их брак не выдержал такого 
испытания. Гукасов оставил 
жену и исчез из города, а 
Эльза в гордом одиночестве 
продолжала копить богат-
ства, зазывая курортников 
в свой гостеприимный до-
ходный дом.
Дела у нее пошли даже луч-
ше, чем прежде, в чем мно-
гие усматривали влияние по-
тусторонних сил. Ведь Эльза 
увлекалась магией, каким-то 
странным образом привле-
кая к себе удачу и деньги. За 
глаза она слыла настоящей 
ведьмой. После революции 
дом у нее забрали и приспо-
собили под корпус санато-
рия. Особо впечатлительные 
утверждали, что Эльзу то ли 
расстреляли прямо на вилле, 
то ли замуровали живьем в 
стену. Но это только легенда. 
В действительности немка 
дожила до войны и обрати-
лась к соседям с просьбой 
«досмотреть» ее в старости, пообещав за 
это одарить их драгоценностями, которые 
она якобы уберегла от «экспроприаторов». 
Испугавшись последствий, соседи отказа-

лись, но по 
Пятигорску по-
ползли слухи 
о несметных 
сокровищах, 
где-то спря-
танных ею в 
таинственном 
доме.
После войны 
следы Эльзы 
теряются. Ни-
кто не знает, 
куда она 
перебралась 
и где похоро-
нена. Судьба 
санатория, 
открытого в ее 
знаменитом 

замке, тоже не задалась, и он непостижи-
мым образом опустел. Поговаривали, что 
всему виной были чары обиженной Эльзы 
и ее пугающий призрак, который стал по-
являться в мрачных комнатах особняка, не 
оставляя его и по сей день.
К замку Эльзы потянулись всевозможные 
«охотники за привидениями». Любите-
ли острых ощущений всеми правдами и 
неправдами пробираются внутрь заколо-
ченного дома, чувствуя там пробирающий 
до костей ужас и почти осязаемое прикос-
новение чего-то скверного. Особенно это 

ощущается в подвале, где почти никогда не 
получается четких фотографий, а на сним-
ках часто проступают какие-то загадочные 
пятна и полосы.
Уверяют, что дух Эльзы все еще бродит по 
замку, охраняя его от непрошеных гостей. 
Однако отдельные смельчаки все же 
стремятся проникнуть туда после полуночи, 
чтобы встретиться с ней лицом к лицу. Для 
этого они берут с собой зеркало, в котором 
Эльзу, по словам бывалых людей, можно 
увидеть почти наверняка. Для многих такие 
походы заканчивались плачевно – случа-
лось, что ночные экстремалы повреждались 
в уме и даже сводили счеты с жизнью.
Днем наши южные города светлы и при-
ветливы. Но как только на них опускается 
ночная мгла и по улицам начинают ползти 
длинные тени, в указанных местах они 
особенно сгущаются до призрачной синевы, 
и изо всех углов на вас начинают глядеть 
тайны… 

ПРОСПЕКТ
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текст ЯНЫ ПОГРЕБНОЙ

Savethe story*

Если бы вы учились в Школе Холдена в Турине, то Вы бы наверняка не 
только прочитали Гомера, Данте, Сервантеса, Шекспира, но и сумели бы так 
«перерассказать» их произведения, чтобы вас слушали бы с интересом везде и 
всюду, и, поблагодарив за рассказ, слушатели сразу же бежали бы в книжный 
магазин за «Илиадой», «Божественной Комедией», «Дон Кихотом» 
или «Гамлетом». И, конечно, захотели бы тоже учиться в Школе 
Холдена, чтобы научиться  рассказывать и пересказывать шедевры 
мировой литературы так, чтобы сделать их понятными детям-
дошкольникам и интересными  искушенным взрослым читателям.
Вы бы разыгрывали сюжеты известных 
романов и драм на сцене, пересказывали бы 
их в виде монологов от лица разных персона-
жей, сообщали бы их радиослушателям, 
инсценируя интервью с автором, передавали 
бы малышам через комиксы. При этом вы бы 
адаптировали, а не упрощали их содержа-
ние, передавали бы сюжет с помощью новых 
средств выразительности, но опошляли бы. 
Если бы вы учились в Школе Холдена, вы не 
подчинялись бы звонкам и расписанию,  це-
лью образования было бы не формирование 
читательской компетенции, а становление 
вашей личности,  раскрытие ваших скры-
тых талантов, которому в первую очередь 
способствовало заинтересованное чтение. В 
этой школе вы сидели бы на полу в простор-
ном светлом доме, пили вкуснейший кофе, 
читали бы книги и рассказывали бы другим 

счастливчикам – ученикам Школы Холдена – 
самые неожиданные интерпретации извест-
ных произведений литературы. Вы бы всегда 
чуть-чуть чувствовали бы себя Холденом 
Колфидом – героем знаменитой повести Сэ-
линджера «Над пропастью во ржи», в честь 
которого Школа и получила свое имя.  Только 
вас бы не выгнали из школы за то, что вы 
написали бы сочинение о египетских мумиях 
так, как написал бы его семилетний ребенок, 
а похвалили бы, а ваши меткие замечания 
об апостолах, которые не вызывают у вас 
доверия, об Эмили Дикинсон, которая лучше 
писала о войне, чем Эрнст Хемингуэй, пото-
му что жалела раненых и убитых, терпящих 
лишения солдат,  а не бравировала военной 
сноровкой или храбростью, – вызвали бы 
интерес и одобрение. Этот ваш талант – ин-
терпретировать и пересказывать по-новому 
известные произведения мировой литерату-
ры всячески бы поддерживали и развивали. 

И так произошло бы 
потому, что школу 
Холдена основал еще 
в 1994 году известный 
итальянский писатель 
Алессандро Барикко, 
автор романов «Море, 
океан» (1993, рус.пер 
2001), «Шелк» (1996, 
рус.пер.2001), «Такая 
история» (2005, рус.
пер. 2007), «Мистер 
Гвин» (2011, рус. пер. 
2012). Школа продолжает работать и сегод-
ня, к преподаванию привлечены известные 
писатели, критики, ученые.  А ученики созда-
ют сценарии, интервью, мемуары, открывая 
для себя мир литературы не как пассивные 
читатели, а как соавторы, как участники 
творческого процесса. 
Алессандро Барикко сам пересказал в 2004 * «Сохрани историю»
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песнь в его пересказе передается от лица 
того или иного персонажа – участника 
битвы за святой Илион. Разумеется, точка 
зрения Агамемнона не может совпадать с 
точкой зрения Ахиллеса или Одиссея, таким 
образом, «Илиада» в пересказе Барикко ста-
новится полифоническим романом, откры-
той трибуной, дающей каждому из героев 
колоссального эпоса возможность высказать 
свои суждения о вождях и героях, о подви-
гах и  бессмертной славе, о войне и мире, о 
жизни и смерти. Книга Барикко, несмотря на 
экстравагантную форму, вызвала у читате-
лей большой интерес. Многие признавались 
в том, что если бы не пересказ Барикко, они 
едва ли бы открыли для себя настоящего 
Гомера, что книга Барикко побудила их к 
чтению первоисточника. А Барикко посчитал, 
что его замысловатый «ремейк» достиг цели 
– его современники стали читать Гомера. 
Между прочим, вы уже давно читали «Или-
аду» и «Одиссею», да-да, читали в пятом 
классе, только не в Школе Холдена, а в 
самой обычной. И, наверное, только единицы 
из тех пятиклассников, которые читали от-
дельные песни из 
эпоса всех времен и 
народов, потом сно-
ва, став взрослыми 

читателями, открыли Гомера, слава которого 
не померкнет от того, что бывшие пятикласс-
ники уже никогда не вернутся к его чтению, 
а вот как измерить, сколько потеряли те, 
кто никогда не читал Гомера или Эсхила, 
не дочитал до конца «Евгения Онегина» и 
«Войну и мир»? Виноват ли в этом учитель, 
не пробудивший интерес к классике мировой 
литературы,  родители, не привившие по-
требности в чтении, школьная система пре-
подавания литературы, не сформировавшая 
художественный вкус? Алессандро Барикко 
не стал искать виноватых, а стал думать, как 
спасти от забвения шедевры, как вдохнуть 
в них жизнь, пробудить к ним интерес у со-
временного читателя, и нашел способ спасти 
классику, основав в 2012 году проект Save 
the Story (дословный перевод – «спаси исто-
рию», но нам, скорее, будет понятен такой: 
«Спаси книгу»). Идею Барикко подхватили 
перуанский писатель, лауреат Нобелевской 
премии 2010 года Марио Варгас Льоса, 
итальянский писатель, философ, критик и 
литературовед знаменитый Умберто Эко, 
английский писатель и поэт Питер Акройд 
и отечественный писатель и общественный 
деятель Дмитрий 
Быков. 
В 2012 году Дми-
трий Быков адап-
тировал для детей 
дошкольного воз-
раста роман Джека 
Лондона «Белый 

клык». Умберто 
Эко в 2013 году 
пересказал 
классический 
итальянский ро-
ман Алессандро 
Мандзони  «Об-
рученные» – пер-
вый итальянский 
исторический 
роман, изданный 
в 1822 году; в том 
же году итальян-
ский писатель-
сатирик Стефано 
Бенни предста-
вил пересказ в 
форме романа 
романтической 
пьесы Эдмона 
Ростана  «Сирано 
де Бержерак». В 
2015 году Питер 
Акройд пред-
ложил читателю 
роман «Король 
Артур и рыцари 
круглого стола» –  
несколько со-
кращенную и ди-
намизированную 
версию знамени-
того рыцарского 
романа-компен-

диума всех артуровских легенд 
Томаса Мэлори  «Смерть Арту-
ра». Сам Алессандро Барикко в 
2013 году придумал 
не интерпретацию, 
не пересказ, а слож-
ный, обобщенный 
свод интерпретаций 
образа Дон Жуана. 
В своем пересказе, 
предназначенном 
для читателей-под-
ростков, прекрас-
но проиллюстрированном современным 
итальянским художником  Алессандро Маира 
Накаром, Алессандро Барикко суммирует 
самые известные версии легенды о Дон 
Жуане, предлагая своеобразный путеводи-
тель по парадигме интерпретаций вечного 
образа в мировой литературе. Барикко 
отказывается от безоговорочного осуждения 
героя, принятого в литературе классицизма 
и Просвещения, отказывается и от прин-
ципа романтической реабилитации героя, 
введенного в мировую литературу Гофма-
ном, который увидел в Дон Жуане романти-
ческого героя, ищущего на Земле в течение 
всей жизни недостижимый небесный идеал 
и, конечно, обреченного на вечные разоча-
рования, поскольку идеал пребывает в мире 
мечты и не может быть достигнут  в этом 
мире. Барикко показывает героя-философа, 
который любит идею женщины, женщину 
вообще, причем «так, что не способен век 
любить одну из них». Герой Барикко влюблен 
в женственность, которая присуща в разных 
формах каждой женщине, он влюблен во 
всех женщин сразу. 
История о Дон Жуане редко обходится без 
морали: будь это романтическая реабили-
тация или просветительское осуждение. 
Мораль в истории Барикко особая: писатель 
посвящает свою версию повествования о 
великом соблазнителе сыну Самуэле, и по-
следние слова в тексте звучат, как вопросы, 
обращенные к читателю и поясняющие, по-
чему уже шесть столетий в мире, в жизни, в 
искусстве и в литературе не угасает интерес 
к образу Дон Жуана: «Наверное, потому что 
в его похождениях кроется дорогой нашему 
сердцу вопрос, о котором мы не хотим за-
бывать: «Виноваты ли мы в том, что наши 
желания причиняют боль другим людям? 
Или наши желания всегда безобидны, и мы 
вправе их исполнить?». Вопрос непростой. 
Можно прожить всю жизнь и напрасно искать 
на него ответ».
После обращения к сыну, а через него – и к 
читателям, желающим извлечь моральный 
смысл из рассказанной Барикко истории, 
автор предлагает дополнение «От издате-
ля» – литературный гид по художественным 
интерпретациям образа Дон Жуана. 
«Надеемся, что и этот «Дон Жуан», которого 
вы держите в руках, будет далеко не послед-
ним», – так завершает свою книгу Алес-
сандро Барикко. Дерзайте и творите, тем 
более что известные современные писатели 
указывают вам путь! 

ПРО ЧТЕНИЕ
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ПАНОРАМА

ŠKODA в 25-й юбилейный раз – 
генеральный спонсор  

Чемпионата мира по хоккею 
Чешский производитель уже 25-й год подряд становится генеральным 
спонсором и автомобильным партнером одного из главных спортивных со-
бытий в мире – Чемпионата мира по хоккею IIHF, который в этом году прой-
дет с 5 по 21 мая в Кельне и Париже. Это самое длительное сотрудничество 
в истории спортивных дисциплин, вошедшее в Книгу рекордов Гиннесса. В 
рамках партнерства в этом году чешский бренд предоставил 55 автомоби-
лей для корпоративного парка IIHF. Во время каждого матча чемпионата 
модели ŠKODA KODIAQ и SUPERB будут экспонироваться в непосредствен-
ной близости от ледовой арены, а логотип ŠKODA будет помещен в центре 
ледового поля и на бортах площадки. Наконец, компания подготовила спе-
циальные интерактивные зоны для фанатов хоккея на льду.
Официальный дилер SKODA ООО «Арта-М Юг»

г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204
тел. (8652) 50-00-26

Отдых
с Coral Travel! 

Специалисты туристического агентства CORAL TRAVEL  готовы организо-
вать тур практически в любую точку мира. Менеджеры компании внима-
тельно изучают рынок и выбирают для сотрудничества только надежных 
операторов. У CORAL TRAVEL  можно заказать тур в любую точку мира, 
и сотрудники компании подберут готовый тур в соответствии с пожела-
ниями и возможностями туриста. Кроме того, по запросу клиента менед-
жеры могут разработать любой индивидуальный тур. Обладая 20-летним 
профессиональным опытом в сфере выездного туризма, компания CORAL 
TRAVEL предлагает на российском туристском рынке только высококаче-
ственный турпродукт.
г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 24 а
Тел.: 8 (8652) 55-05-35, 55-55-14
www.coral26.ru

Свадьба? 
Только в «России»!

Концертный зал «Россия» предлагает молодоженам отпраздновать самое 
запоминающееся в жизни событие в  роскошном банкетном зале вмести-
мостью до 1000 человек. Банкетное меню из блюд кавказской и европей-
ской кухни (от 1700 руб.), современное звуковое и световое оформление, 
профессиональный  персонал сделают Ваше торжество ярким и неповто-
римым.  

Если Вы хотите, чтобы Ваша свадьба прошла на высшем уровне, доверьте 
ее профессионалам!
г. Пятигорск, ул. Ипподромная, 2б.
Тел.: +7 (8793) 31-82-96, +7 (905) 411-11-14. 
www.kz-russia.ru    @kz_russia

РЕ
КЛ

АМ
А

Тест-драйв  
нового Audi Q5 

Получите удовольствие от вождения нового Audi Q5 одним из первых. 
Позвоните и запишитесь на тест-драйв новой модели в официальном 
дилерском центре Audi АЦ Ставрополь. С Новым Audi Q5 у вас будут 
безграничные возможности. Каждый день, снова и снова.

На тест-драйве доступны модели:
Audi Q5 quattro 2.0 TFSI S tronic Sport, цвет серый;
Audi Q5quattro 2.0 TFSI S tronic Design, цвет синий.

Вы можете узнать подробности и условия приобретения нового 
Audi Q5 у официального дилера Audi АЦ Ставрополь  
по телефону +7 (8652) 301-101.
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Текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ, фото ЕЛЕНЫ ЕРМАКОВОЙ и из личного архива

Иван Кучин: 
Сибирский характер
О своих жизненных принципах и опыте, заставляющем прислушаться, 
российский автор-исполнитель рассказал в эксклюзивном интервью журналу 
PRO. Он посетил Ставрополь с одним-единственным концертом, подарившим 
публике незабываемые впечатления, а главное – искренность общения в 
диалоге музыки и души.

– Иван Леонидович, мир шоу-бизнеса 
живет по своим правилам. А по каким 
законам творчества живете Вы?
– Я живу по старым правилам бытия и за-
конам, которым следовали мои родители 
и все предыдущие поколения моего рода. 
То, что они завещали, что дали своим вос-
питанием, и стало линией моей жизни. А с 
воспитанием у нас в Сибири сурово, как и 
с климатом. Поэтому я ноги держу в тепле, 
а голову в холоде. Потому не участвую в 
шоу-бизнесе, не пляшу по «заказникам» 
и корпоративам, а просто езжу по России 
и пою для простых людей на дружеских 
встречах.

– В свое время на песнях Владимира 
Высоцкого выросло целое поколение.  
Вы  остаетесь поклонником его творче-
ства?
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вает восхищения, и мне остается на него 
только равняться. Но я думаю, что его 
творчество мало сочетается с такими сло-
вами, как «поклонник» или «фанат». Ведь 
у меня нет фанатов и поклонников, зато 
в каждом городе есть друзья, меня знают 
их дети, даже внуки. Вот, например, в 
Ставрополе целая морская династия – сын 
учится в Корпусе Петра Великого в Санкт-
Петербурге, а отец, бывший «морской 
волк», встречал меня в Ставрополе так, 
как положено на Северном Кавказе. По-
тому и я, когда выхожу на сцену,  говорю, 
что в зале не будет публики и артистов, не 
будет подтанцовки и музыкантов,  мы все 
будем делать сами. И делаем. Я считаю 
это нормальным, потому что мои песни 
уже не принадлежат мне, они принадлежат 
народу.
 
– Владимир Семенович очень любил 
горы. А у Вас есть желание, пока Вы на 
Кавказе, подняться на Эльбрус?
– Если говорить о восхождении в прямом 
смысле – нет, для этого нужна специ-
альная подготовка. А если рассматривать 
покорение гор в другом значении, ведь в 
песнях Высоцкого всегда есть «двойное 
дно», то в этом смысле я люблю горы, хол-
мы и вершины, несмотря на то, что когда 
карабкаюсь на них, иногда падаю.

– Вы прошли жизненные университеты, 
которые ломают или закаляют. Вас, как 
видно, закалили.  Что помогло устоять 
«на краю»?
–  Устоит человек или упадет, зависит, пре-
жде всего, от струны, которая есть в каж-
дом. Если она из стали, подобна стержню 
– тебя не согнешь. Конечно, когда человек 
ходит по краю, не упасть очень сложно, но 
можно. И я тому пример. А помогает вера в 
Господа, в самого себя, в свою душу.
Ведь у каждого из нас есть выбор – как 
жить. Понятие чести, совести, достоин-
ства, отношение к своей Родине должны 
воспитываться в каждой семье. Слова из 
моей песни – «…Но есть еще мужчины, 
что готовы упавших женщин на руки под-
нять» – не просто слова.  У них тоже есть 
«второе дно». 
 
– Вы как творческая личность знаете 
самый короткий путь к душе человека?
– Особыми приемами я не владею. Я про-

сто знаю, что 
словом можно 
достучаться 
до небес.  Моя 
задача  – на-
писать текст, а 
задача людей, 
которые его 
услышат, – найти 
ему значение.  
Ведь нередко так  
бывает, что люди 
находят в моих 
песнях совсем 
иной смысл, 
нежели тот, 
который я вкла-
дывал изначаль-
но. Например, 
в моей песне 
«Конь гнедой» 
есть строчка об 
упавшем рожке. 
Одни поняли, что 
рожок этот вы-
пал из автомата 
Калашникова, 
другие – что это 
упала пастушья 
дудочка, а я же 
предполагал, что 
это рожок сво-
боды, обронен-
ный старшими 
братьями. 
В каждой моей песне есть подсказки, 
которые когда-то мне самому помогали  
выжить, и сейчас моя очередь передать 
их молодым. Ведь что такое поэзия? Это 
ведь не словесные красивости в описа-
нии картинки, на которой луна, девушка 
и скамейка. Ее цель гораздо глубже и 
ответственней – доступными и простыми 
словами передать нравственные ценно-

сти следующему поколению. Я написал 
пареньку, вашему земляку-ставропольча-
нину, который учится в Корпусе Петра Ве-
ликого, попросил передать своим друзьям-
курсантам: «Всему личному составу от 
старших братьев, отцов и дедов, от меня 
лично: Воины! Когда-то и вы передадите 
свой меч идущим вслед за вами и будете 
горды тем, что они этого достойны!».
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текст ГЕННАДИЯ ХАЗАНОВА

Свобода, 
блин…
Где-то в начале 60-х годов прошлого, естественно, века «как-то раз вне графика 
случилося несчастье»: некий моралист опубликовал в «Комсомольской правде» 
гневное разоблачение легкомысленной молодежи, которая отдыхала в Крыму. 
Претензии  сегодня выглядели бы смешными: парни – небритые, девчонки –  
в слишком открытых, по мнению господина Саванорыло (термин И. Ильфа и 
Е. Петрова), купальниках. Если тот ханжа дожил до времени, когда рекламным 
слоганом главной молодежной газеты стало «На диване с «Комсомолкой», 
неотвратимое возмездие его настигло.

В ответ на статью появилась пародия: «Чуви-
хи (для юных – тогда так называли девушек) 
вид предельно гол. Куда смотрели комсомол 
и школа, блин, и школа, блин, и школа? 
Купальник тоненький на ней, а под купальни-
ком, ей-ей, все голо, блин, все голо, блин, все 
голо!». Стихи, как видите, простые, запо-
минались легко. Интернет еще не изобрели, 
поэму передавали из уст в уста, как еще 
раньше былины об Илье Муромце. Авторство 
приписывали молодому тогда Евгению Евту-
шенко. Он активно отнекивался. Почему? А 
были строчки: «Сегодня ходишь в бороде, а 
завтра где? В НКВД!». И завершало куплет 
восклицание, вынесенное в заголовок: 
«Свобода, блин, свобода, блин, свобода!». 
Близко знакомиться с «цирюльниками» тех 
лет начинающему поэту не хотелось.
Очевидно, оттуда осталось в памяти  навяз-
чивое сочетание «Свобода, блин». Выпечка, 
как все понимают, упоминалась только для 

маскировки совсем другого «существитель-
ного». А, простите за сложно выражаемую 
мысль, добавление к свободе того термина 
сильно изменяло смысловую структуру вы-
ражения. Поняли? Нет? Ну, и слава богу.
Уверен, читатель с недоумением поглядыва-
ет на рубрику «Кинопрокат» и начинает по-
дозревать, что прокатили его. Не торопитесь, 
уважаемый, будет вам и кино.
Думаю, больше всего страниц в мировой 
литературе, включая театр и кино – там 
все равно в основе слова, перенесенные на 
бумагу, – написано про любовь. На втором 
месте свобода. Вера и всякие надежды 
окажутся на последующих позициях. При 
этом никто не знает, что такое  страсть или  
что такое  воля. Человечество возвращается 
и возвращается к избитым темам  и, мягко 
говоря, неновым сюжетам, тщетно пытаясь 
уловить их ускользающие смыслы.
Архив и свалка цивилизации Интернет по-

казывает десятки названий в ответ на заявку 
«фильмы о свободе». Вы увидите заглавия, 
какие и в голову бы не пришли – например, 
«Бойцовский клуб». Всякие «Побеги из 
Шоушенка», естественно, на первом месте. 
Нормальная логика компьютера: раз просят 
антоним кабалы, значит, получите путь из 
заточения к полному простору. Машине 
невдомек, что люди – разные. Для одного 
узилище  смерти подобно, другой счастлив – 
кормят три раза в день.
А вот ленты «Это сладкое слово – свобода!» 
Витаутаса Жалакявичюса в виртуальном 
перечне нет. Как и его смыслового продол-
жения – «Кентавров». Это потому, что мате-
рия очень уж тонкая. Для экзистенциалиста 
верность идее – смирительная рубашка его 
личности. А борец за всеобщее счастье, на-
оборот, в служении идеалу видит полное са-
мовыражение. Литовский режиссер снимал 
кинодилогию об освободительном движении 
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поддерживал, так как оно «щекотало бока» 
американскому империализму. Художнику 
предписали воспеть героизм революционе-
ров. Воспел, но при этом умудрился пока-
зать, как подчинение самой замечательной 
идее уродует человека, превращает его в 
запрограммированного кентавра.  А времена 
стояли такие и тема была такая, что любая 
двусмысленность сильно не поощрялась. За 
излишнюю философскую глубину и посадить 
могли. 
Времена предписаний и запретов канули в 
Лету. Свободы всего гарантированы Консти-

туцией, цензура законодательно запрещена. 
Об этом еще Василий Курочкин мечтал, 
забытый, потому что был второстепенным, 
поэт. А фильмов о свободе нет. Считать 
таковыми ленты Балабанова, не только на-
зываемые в Сети «Браты», но даже близкие 
к гениальности последние картины, я отказы-
ваюсь. Совсем другие ветры кружили голову 
режиссеру. 
И не только в России – во всем мире никто 
не обращается к этой теме. Можно, конечно, 
увидеть в нашествии людей-пауков, летучих 
мышей и прочей живности тоску по рас-
ширению возможностей, какое получают 
эти герои по сравнению с обычным челове-
ком. Но все равно остается вопрос: почему 
превратиться в более совершенного homo 
sapiens можно, только став тараканом?
На мой вкус, самое глубокое высказывание 
о том, что есть свобода, принадлежит Мике-
ланджело Антониони, фильм «Профессия –  
репортер». Почти каждый мечтал вырваться 

из рутины своей жизни: профессия, зна-
комые, обязательства. Все это заставляет 
совершать поступки, каких от тебя ожидают, 
гонит по раз и навсегда проложенной колее –  
судьбе. И вдруг появляется шанс стать со-
всем другим че-
ловеком, начать 
торить новую 
тропу. Появля-
ется и подруга, 
естественная, 
как сама при-
рода, и столь же 
мало отягощен-

ная какими-то обязательствами.
Постепенно проявляется ирония бога. Вы-
скочить из собственной кожи и из собствен-
ной жизни удалось. Но быть «человеком без 
свойств», без долгов и социальной роли в 
современном мире невозможно. Если ты не 

захотел прожить свою судьбу, будешь вы-
нужден умереть в чужой. 
Финал – отражение равнодушного мира в 
оконном стекле, долгий план сродни брейге-
левскому «Падению Икара». Случилось исто-

рическое событие. Но его никто не заметил.
Эрих Фромм одну из своих книг назвал 
«Бегство от свободы». В сильно упрощенном 
виде  его мысль можно выразить так: люди 
боятся свободы, потому что она требует 
принимать собственные решения. Гораздо 
проще исполнять приказы: «Правое плечо 
вперед, раз-два…». И «… не надо думать, 
с нами тот, кто все за нас решит». Это ведь 
тоже свобода – от мыслей, от  сомнений. От 
себя. В кино это стало расхожим сюжетом –  
от «Бразилии» Тери Гиллиама до «Элизиу-
ма». И если очистить «Матрицу» от сцен, где 
герои обмениваются физическими «аргумен-
тами», и оставить те крохи мысли, которые 
туда заложены, в сухой остаток выпадет 
простенькая идейка о свободе. Ибо если мы 
наличествуем только в матрице, все наши 
позывы к вольности ею и запрограммиро-

ваны.
Один умный чело-
век задал своим 
балбесам-учени-
кам вопрос: чем 
живое отличается от 
мертвого? Пришлось 
выслушать массу 
наукообразных 
рассуждений, при-
водить их не буду, 
попытайтесь, собрав 
все немногое из 
школьных и вузов-
ских знаний, что вы 
еще не полностью 
забыли, ответить 

сами. У адептов получилось то же самое. В 
конце концов, мудрец усмехнулся и сказал: 
«Разница в одном. Мертвое не способно 
изменяться. Живое то, что имеет свободу 
становиться другим».
Ну вот, а вы говорите: «Свобода». 

в ы х о д  в  с в е т
КИНОПРОКАТ
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U.S. POLO ASSN:
теперь Вы – часть игры!

6 мая на первом этаже ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA» 
состоялось грандиозное открытие года: 

первый официальный бутик легендарного 
американского бренда U.S. POLO ASSN 

теперь и в Пятигорске! Для всех, кто ценит 
комфорт, красоту и истинную свободу, в 

бутике представлены новые женская и мужская 
коллекции – настоящий эталон элегантности 

и стиля. U.S. POLO ASSN – теперь это Ваш 
запоминающийся образ! Станьте частью 

большой игры!

г. Пятигорск, ТРЦ «ВЕРШИНА ПЛАЗА»

ВЫХОД В СВЕТ
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Виктор Гюго

Учение - только свет,  
по народной пословице, – оно также и свобода.  

Ничто так не освобождает человека, как знание. 
Иван Тургенев

Каждому человеку присуща  
свобода совершения любого поступка,  
то есть того, что он сочтет наилучшим. 

Готфрид Лейбниц

Свобода человека в современном мире  
похожа на свободу человека, разгадывающего кроссворд:  

теоретически он может вписать любое слово,  
но на самом деле он должен вписать только одно,  

чтобы кроссворд решился. 
Альберт Эйнштейн

Свободные народы должны неутомимо  
и с ревностною бдительностью охранять свою свободу. 

Бенджамин Франклин

Если единственным мотивом наших действий  
является желание показать свою свободу,  
значит, мы никак не можем освободиться  

от уз необходимости. 
Дэвид Юм

Свободным родился человек –  
и везде он закован в железо. 

Жан-Жак Руссо

СКАЗАНО
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  OCTAVIA 

 ЭТО БОЛЬШЕ
 ЧЕМ ЛЮБОВЬ

НОВАЯ ŠKODA

Full-LED — полностью светодиодная. Полный привод доступен для Octavia 1,8 TSI 180 л. с. в комплектациях «Амбишн» и «Стайл».
По данным измерений с официальных сайтов производителей в РФ, по состоянию на 1 марта 2017 года. Границы класса 
установлены производителем по собственной методике и могут отличаться от классификации других производителей. 
Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для отдельных комплектаций. Реклама.

На протяжении многих десятилетий OCTAVIA является сердцем марки, любимым автомобилем 
миллионов владельцев и воплощением лучших традиций ŠKODA.

Создавая Новую ŠKODA Octavia, мы стремились предугадать все желания водителей и пассажиров: 
использовали современные технологические решения, разработали уникальный дизайн, позаботились 
о непревзойденной вместительности и безопасности.

И мы не просто довольны результатом, мы влюблены в Новую ŠKODA Octavia!

FULL-LED ПЕРЕДНЯЯ ОПТИКА НЕВЕРОЯТНО ПРОСТОРНЫЙ САЛОН 
И САМЫЙ БОЛЬШОЙ БАГАЖНИК 
В КЛАССЕ (568 ЛИТРОВ)

СИСТЕМА КОНТРОЛЯ СЛЕПЫХ ЗОН
С АССИСТЕНТОМ ВЫЕЗДА 
С ПАРКОВКИ ЗАДНИМ ХОДОМ

ДВИГАТЕЛЬ МОЩНОСТЬЮ 180 Л. С. 
В СОЧЕТАНИИ С ПОЛНЫМ ПРИВОДОМ

АРТА-М ЮГ
Официальный дилер ŠKODA 

УЛ. ОКТЯБРЬСКАЯ, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
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